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FECHA: Septiembre 13 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trágico fin de un matrimonio” 

  “Identifica PGHJ a asesinos del penal” 

 “Urgen mayor capacitación en decomiso de drogas”  

 “Aguacero en Pachuca”  

 
“Garantiza Olvera la paz social”  

 
“Cuestionan a dirigentes corrupción en PRD”  

 
“Atiende la Procuraduría demandas de transportistas” 

 “Diputados deferales apoyarán a UAEH: Rojo” 

 “Refuerza SSH prevención ante frío, puntualiza Noble”  

 
“Innegociable, transparencia sindical: STPS” 

 
“Hipoteca Sabines a los chiapanecos”  

 “Presenta la Marina a El Coss, máximo líder del cártel del Golfo” 

 
“Rechaza el viejo sindicalismo la reforma laboral” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Sin reglamento ni fecha para ley: La armonización de puntos, como las candidaturas ciudadanas y el 

plebiscito en la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, aún no tiene reglamento ni fecha para incluirse, señaló Daniel 
Rolando Jiménez Rojo, presidente consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE). El funcionario aseguró que si bien ya 

existe la figura dentro del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), aún falta la 
reglamentación para que se determinen las características y atribuciones de los candidatos ciudadanos. Respecto a las 

posibles mesas de trabajo que pueda convocar el IEE durante los próximos días, el directivo acotó que es posible, por lo 

que los funcionarios electorales se mantendrán atentos a lo que el Poder Ejecutivo determine. A 33 días de que 
concluyan los 90 que la ley fija para ser modificada y pueda entrar en vigor en la siguiente elección de diputados en 

2013, Jiménez Rojo destacó que con la actual ley electoral local se puede garantizar la imparcialidad y transparencia. 
(Miriam Avilés, página 08) 

El Independiente-Partidos obligados a reformar Ley Electoral  Pablo Vargas: Debido a que las anteriores 

elecciones locales padecieron muy baja credibilidad social y poca participación en las urnas, partidos políticos y gobierno 
del estado están obligados a reformar la Ley Electoral antes de la renovación del Congreso, subrayó el investigador de la 

Universidad Autónoma de la Ciudad de México Pablo Vargas. “Nos estamos jugando la legitimidad de los procesos 
electorales, para que la población crea en ellos y acepte los resultados”, lo cual no puede estar sujeto a lo que conviene a 

cierto partido político, apuntó. El problema es la fecha para que entren en vigor las modificaciones durante la primera 

quincena de octubre, además definir hacia dónde se dirige esta reforma para garantizar equidad en el financiamiento y 
condiciones de competencia. La actual legislación puede sacar adelante la elección de diputados locales, como lo declaró 

el presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Daniel Jiménez Rojo, pero “bajo el riesgo que será 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65348-20120913-p3-n1
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cuestionada de acuerdo a los resultados electorales”, subrayó Pablo Vargas. Fue una constante en la anterior elección de 

gobernador y diputados locales que las quejas de la oposición en el instituto no eran atendidas de inmediato y enviadas 

al Tribunal Electoral de Hidalgo, quien a su vez regresaba el expediente a los consejeros. Tal fue el caso de la 
propaganda del candidato priista al gobierno del estado Francisco Olvera Ruiz, que continuó en puentes peatonales de 

Pachuca durante varios días en detrimento de los partidos de oposición. El investigador recordó que las lagunas de la 
legislación provocaron iniquidad entre los candidatos de los partidos políticos, por tanto “si no se mejoran las condiciones 

de participación, veo muy difícil acabar con la falta de credibilidad”. A 32 días de culminar el plazo, hay tiempo suficiente 

para sentar al gobierno del estado en mesas de análisis y que partidos políticos apuntalen propuestas en el Congreso 
local, lo cual hasta el momento no ha ocurrido entre las fracciones parlamentarias. Incluso, propuso mesas de trabajo 

fuera del Congreso local, cuyas conclusiones repercutan en el análisis del poder Ejecutivo y Legislativo. No es posible que 
los partidos políticos acudan a nueva justa electoral con las limitaciones de iniquidad y lagunas legales que imperaron en 

los comicios de gobernador y presidentes municipales, declaró. (Víctor Valera, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-PDR rechaza reforma laboral de Calderón: Pedro Porras Pérez, legislador federal hidalguense por el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), anunció que tras analizar detenidamente la iniciativa de reforma a la Ley 

Federal del Trabajo que presentó el presidente de la República, Felipe Calderón, este partido ha decidido rechazarla. En 
conferencia de prensa, acompañado por representantes del Sindicato de Telefonistas sección nueve y de organizaciones 

campesinas de izquierda, el diputado aseveró que esta iniciativa -que tendrá que analizarse y discutirse en 30 días- sólo 
recoge diversas propuestas de los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI), las cuales lesionan 

los derechos de los trabajadores. Sostuvo que la reforma de ley niega los derechos de los trabajadores logrados en años 

de luchas, además de que violenta tratados internacionales y el artículo 123 de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, el cual, entre otras cosas, establece que “toda persona tiene derecho al trabajo digno y socialmente 

útil”. Porras Pérez aseveró que los legisladores del Sol Azteca no están de acuerdo con esta propuesta porque permite el 
trabajo informal, al no existir una relación directa entre trabajador y patrón; además de que elimina el derecho a la 

huelga y golpea el derecho a la libre asociación, entre muchas otras situaciones en las que los partidos de izquierda no 
están de acuerdo. Aclaró que a pesar de no estar de acuerdo con la propuesta del jefe del Ejecutivo federal, los partidos 

de izquierda sí están a favor de una modernización de la Ley Federal del Trabajo, de ahí que este martes los diputados 

del PRD, Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) presentaron una iniciativa de reforma moderna, la cual 
solicitarán que se revise igual que la preferente. Y es que, aseguró, el país necesita una iniciativa de ley moderna, que 

responda a los intereses de la clase trabajadora. Advirtió que la fracción parlamentaria del PRD en la Cámara de 
Diputados no permitirá que esta iniciativa pase tal como la mandó y la quiere el Presidente. Pedro Porras llamó a todos 

los sindicatos y agrupaciones de trabajadores del país  a hacer pública su postura y rechazo a esta iniciativa de ley; 

además invitó a los diputados federales del PRI a evitar que la propuesta pase sin modificaciones. En caso de que la 
reforma de ley no se rechace en la Cámara de Diputados, subrayó, los legisladores no responderán a los intereses de 

quienes votaron por ellos el 1 de julio. Por último, el diputado federal del partido amarillo informó que ya ha tenido 
algunos acercamientos con diputados federales del tricolor para hablar respecto al tema, por ejemplo con José Antonio 

Rojo; sin embargo adelantó que conforme avance la discusión de la iniciativa se acercará a otros diputados. (Natalia 

López Pazarán, página 03) 

Crónica-Estudia PRI estatal asuntos para reforma electoral, señala Crespo: Analiza el Comité Directivo del 

Revolucionario Institucional (PRI) incluir en la reforma electoral hidalguense temas como revocación de mandato y 
reelección de alcaldes, confirmó el dirigente tricolor Ricardo Crespo Arroyo, quien confió en que todos los partidos y el 

Ejecutivo lograrán un consenso que realmente brinde equidad en los comicios locales. Una vez que el gobierno estatal 

comenzó con mesas de trabajo con cúpulas políticas para impulsar una reforma electoral antes del 15 de octubre, en el 
eventual caso de considerar esta nueva legislación para los comicios del 2013, líderes partidistas aún no confirman un 

anteproyecto. “Iniciamos reuniones con partidos y el Ejecutivo, el próximo viernes seguiremos el trabajo con 
disponibilidad, buscamos un trabajo serio para reformar la normativa electoral, integraríamos temas como candidaturas 

independientes o transparencia”. Hace unas semanas, el Senado de la República aprobó una reforma política que entre 

otras modificaciones contempla la consulta popular e iniciativa ciudadana, así como candidaturas independientes hasta 
2015, aunque no considera la reelección, reducción de legisladores en Congreso de la Unión o revocación de mandato. 

Las entidades homologarán su respectiva legislación en ese tema, además de modificar en lo que refiere a la normativa 
electoral. “Existe actualmente una reforma política que tenemos que aterrizar en la Legislatura local, por ello tenemos 

que analizar muchos temas para incluirlos en la cuestión electoral”. (Gabriela Porter, página 05) 
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Crónica-Debe tricolor generar resultados y recuperar confianza: Hernández: El Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) aprendió de sus errores del pasado, este nuevo partido debe aprovechar la oportunidad que otorgó 

nuevamente la gente para gobernar el país, con resultados firmes, enfatizó Paula Hernández Olmos, aún coordinadora de 
Invitados Especiales del equipo de Enrique Peña Nieto. Sostuvo que el trabajo de gobernadores tricolores, como 

Francisco Olvera, fue determinante para el regreso del PRI a Los Pinos, por ello el organismo tiene la responsabilidad de 
cumplir y generar confianza. “Seremos el partido de la gente, estoy convencida de los buenos resultados y que no 

desaprovecharemos la confianza de quien votó por nosotros en la pasada elección”. Después de concluir su periodo como 

diputada federal, la hidalguense destacó el apoyo a más de 154 mil habitantes con brigadas médicas y gestión social. En 
el periodo de campaña, el entonces candidato presidencial priista, Enrique Peña Nieto designó a la hoy ex diputada como 

coordinadora de Invitados Especiales, cargo que elabora agendas específicas para perfiles importantes de la política en 
eventos. “Sigo en el trabajo de invitados especiales, en esta el presidente electo continúa con sus visitas y giras al 

interior del país, tenemos la encomienda de atender e invitar a personalidades especiales, estuvimos en la gira de 
Durango”. DATO. La casa de gestión de Paula Hernández, ubicada en bulevar Colosio, es remodelada, pues concluyó con 

el plazo de renta del inmueble. (Gabriela Porter, página 05) 

Uno más uno-Denuncian corrupción en procesos internos del PRD: El TEPJF amonestó a la Comisión Nacional 
Electoral del PRD por haber avalado la emi9sión extemporánea de la convocatoria para elegir presidente y secretario 

general del partido en Hidalgo en marza pasado, cargos que recayeron en Arturo Sánchez y Marco Antonio Rico Mercado. 

Teresa Samperio León, quién recurrió al máximo órgano jurisdiccional en materia electoral mediante un juicio para la 
protección de los derechos político electorales del ciudadano, dijo que la Comisión de Garantías del Sol Azteca se 

prometió a dar una respuesta este jueves. Aunque considero que lo procedente conforme a la ley debería ser la 
reposición del procedimiento, admitió que esto difícilmente podría darse debido a la corrupción e imparcialidad que 

impera en las corrientes internas del PRD. (Carlos Vega, página 03) 

Milenio-Acción Nacional asegura: “Nosotros sabemos ser oposición responsable”: A poco menos de tres meses 
de que concluya el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa (PAN) para dar paso a Enrique Peña Nieto (PRI) al frente de la 

Presidencia de la República, el panista y ex gobernador de Querétaro Ignacio Loyola Vera afirmó que el Partido Acción 
Nacional “sabe ser una oposición responsable”.  En su visita a Hidalgo, el ex mandatario de Querétaro fue el encargado 

de iniciar los festejos de los 73 años de vida de blanquiazul, donde dijo que después del primero de diciembre que el PAN 

se convierta en oposición, se apoyarán las propuestas que “son para bien de este país”.  “Acción Nacional siempre ha 
sido una oposición responsable, creo que sabemos ser oposición y hemos sabido apoyar las propuestas que son para 

bien de este país y eso lo vamos a seguir haciendo sin duda”, declaró a medios de comunicación antes de comenzar el 
evento en la dirigencia estatal del PAN ubicada en Pachuca.  En el marco del aniversario panista, quien ahora es 

consejero nacional de este partido urgió a una depuración del padrón de militantes de Acción Nacional, sin embargo, no 
descartó que el blanquiazul quede debilitado por la posible salida de integrantes.  “Es urgente esa depuración porque 

estoy seguro que ya mucha gente no van a venir, hay muchos que ya se fueron, que nunca estuvieron, y que bueno que 

se haga esa depuración, quienes estamos en el partido por convicción tenemos que ir a ratificar nuestra militancia, y 
quienes se vinieron por conveniencia pues ya seguramente no ratificarán su permanencia en el partido”, detalló quien es 

calificado como el primer gobernador panista de Querétaro.  El panista espera que después de las elecciones 
presidenciales todos los militantes del PAN tengan “la suficiente fuerza para volvernos a reagrupar y a volver a tener 

triunfos electorales importantes por el bien de este país. Espero que no quede debilitado el PAN, todas las posibilidades 

existen pero espero que no, que todos los que nos quedamos”.  Ante líderes, consejeros y militantes panistas en Hidalgo, 
Loyola Vera exhortó a la militancia a reflexionar y recordar los inicios de Acción Nacional, como parte de los eventos 

simultáneos que se realizaron ayer por la tarde en todos los Comités Estatal del PAN en México.  “Eso se tendría que ver 
después (una reestructuración del PAN), pero ahora es una reflexión que sin duda tendrá reflejarse en acciones, pero hoy 

para lo que estamos es recordar la lucha de mucha gente, de muchos hombres y muchas mujeres que dieron su vida por 

este partido”, refirió el ex mandatario queretano.  Asimismo, entre las propuestas que tiene como consejero nacional está 
la de que todos los funcionarios públicos electos por la sociedad deberán concluir sus gestiones antes de participar en 

otros puestos de elección popular, para dar, según el panista, “mayor movilidad a los cuadros panistas”. “Hay muchas 
cosas que tenemos en mente proponer; yo creo que sí tiene que haber cambios importantes, una propuesta que yo 

tengo es que quien sea electo la termine, para evitar que alguien deje a la mitad un puesto para ir a otro”.  Claves 
Aniversario 73 ► En los festejos de los 73 años de la fundación del Partido Acción Nacional (PAN), la dirigencia 

panistas en Hidalgo, anunció una serie de eventos políticos, deportivos y culturales. ► El presidente del PAN en Hidalgo, 

Alejandro Moreno, dijo que tendrán un festejo el 21 de septiembre en el teatro San Francisco, y una carrera atlética en 
Tulancingo y otros eventos. ► Asimismo, el Partido Acción Nacional (PAN) en la Ciudad de México realizará diversas 

actividades como son concursos de oratoria, exposiciones, actividades de teatro y danza, entre otras. (Misael Zavala, 
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página 11) 

Milenio-PRD y sindicatos de Hidalgo rechazan reforma laboral: Calificada como una contrarreforma que no 

protege los derechos de los trabajadores, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y sindicatos de Hidalgo, 
rechazaron la aprobación de una Reforma Laboral, iniciativa enviada al Congreso de la Unión por el presidente de la 

República, Felipe Calderón Hinojosa. Pedro Porras Pérez, diputado federal por el PRD, sostuvo que la iniciativa que aún 

esta en espera de su aprobación, golpea a la clase trabajadora al no proponer una relación entre obrero-patrón, no tener 
derecho al contrato colectivo de trabajo, niega el derecho a huelga, fomenta la su contratación, además de que a todo 

trabajo lo convierte en informal. En conferencia de prensa, acompañado de Arturo Sánchez Jiménez, líder perredista en 
Hidalgo, el legislador adelantó que la bancada del PRD en la Cámara de Diputados federal rechaza la iniciativa para la 

Reforma Laboral como la envía el presidente de la República pianista, pues piden "que se adecuen algunos puntos". 
Asimismo, el Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM) con sede en Hidalgo, se sumó al rechazo de la 

Reforma Laboral por ser calificada como una ofensiva del Gobierno Federal contra la clase trabajadora. La iniciativa será 

subida al pleno por los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN) en los siguientes días. (Misael Zavala, 
página 11) 

Criterio-Trabajará PRD contra la reforma laboral, dice Porras: El contrapeso que podría definir si se aprueba o no 

la reforma a la Ley Federal del Trabajo, propuesta por Felipe Calderón, serán los diputados federales del PRI; para ello, 
los legisladores de la fracción parlamentaria del PRD buscarán aliarse con los priístas para evitar su aprobación. El 

diputado federal perredista Pedro Porras Pérez informó que buscará a la coordinadora de los legisladores en Hidalgo, 
Mirna Hernández, para persistir en que la propuesta atenta contra los trabajadores. El perredista aclaró que la negativa 

de su partido por la reforma no significa que el PRD se oponga a la modernización de la ley, pues hace dos días subieron 
una contrarreforma para proteger, entre otras cosas, los intereses de los asalariados, rechazo a la precarización del 

trabajo y protección del contrato colectivo. “Van a estar a prueba los priístas si realmente quieren mejorar a la clase 

trabajadora, como lo expresó su presidente electo. Si es así, tendremos que llegar a un consenso”, expresó. Pedro Porras 
dijo que la reforma laboral también afectaría a sindicatos filiales al PRI, como la Confederación de Trabajadores 

Mexicanos (CTM). “Espero que esta iniciativa no sea un acuerdo entre el PRI y el PAN para que se apruebe en este 
momento, pues los costos políticos estarían cargando a Peña Nieto; si se aprueba, sabríamos que fue un acuerdo 

anticipado”, finalizó. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Se queda Nueva Izquierda, dicen: Luciano Cornejo Barrera, líder de Nueva Izquierda (NI) en Hidalgo, 
afirmó que su expresión no está dividida, como lo afirmó ayer el coordinador del PT, Mariano Torres L’estrade, por lo que 

no prevé una desbandada al partido que formaría Andrés Manuel López Obrador. El perredista agregó que al interior del 
sol azteca no se prevé la fisura de otras corrientes, como lo es Izquierda Democrática Nacional (IDN), liderada a nivel 

nacional por René Bejarano, y Hugo Jaciel Mendoza en el estado. “La gente que ha apoyado al Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) está en IDN y, por lo que sabemos, ha estado comentando ‘en corto’ con compañeros 
que no se irían del PRD”, dijo Cornejo Barrera. Respecto a las declaraciones de Mariano Torres, el líder de NI dijo que 

será respetuoso y, por el contrario, “sería muy aventurado afirmar en este momento quiénes se van o no”. Posiblemente, 
dijo, la gente que podría pretender a Morena, en caso de que se consume como partido político, serán aquellos que se 

inconformen con el partido al no figurar en alguna propuesta de elección popular. “Podrían ser quienes sientan que no 

son tomados en cuenta en una candidatura, o que no salen bien posicionados en los procedimientos que se hacen en el 
PRD”, finalizó. (Antonio Alcaraz, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Hoy sesión solemne en Huichapan: Con el objetivo de sumarse a los festejos del bicentenario de la 

primera conmemoración del Grito de Independencia en Huichapan, la 61 Legislatura del Congreso del Estado de Hidalgo 
realizará hoy, en punto de las 11 de la mañana, una sesión solemne en la plaza El Chapitel. Juan Francisco Mendoza 

Guerrero, diputado local del Distrito VI con cabecera en Huichapan e integrante del comité estatal encargado de los 
festejos, detalló que esta sesión especial será en reconocimiento de los hechos históricos que se registraron hace 200 

años en tierras hidalguenses. Recordó que además de la sesión solemne, se tendrán festivales y conferencias, así como 
eventos deportivos, culturales, sociales, recreativos, logrando conformar un programa muy amplio que se prolongará 
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hasta mediados de octubre para celebrar este importante pasaje de la historia de México. En la sesión del Poder 

Legislativo de este jueves se tratarán asuntos muy específicos, por ejemplo la lectura del decreto donde se estableció el 

resto de 2012 como año del bicentenario de la primera conmemoración del Grito de Independencia en Huichapan, y por 
ello toda la papelería de los tres poderes estará membretada con este distintivo. Mendoza Guerrero agregó que durante 

este evento tendrá una intervención para hablar respecto al festejo, al igual que una participación por parte del 
representante de gobierno del estado de Hidalgo, pues aún no se confirmaba la asistencia del mandatario estatal, 

Francisco Olvera Ruiz. Posterior a la sesión habrá una entrega de reconocimientos: uno al presidente municipal de 

Huichapan, Fernando Jiménez Uribe y otro a la alcaldesa de Benicia, California (EU), hermanada con el municipio de Tula 
y estará presente en esta ceremonia. El legislador hidalguense adelantó que en otra parte del municipio el cabildo de 

Huichapan también sesionará este día y declarará visitantes distinguidos a los integrantes de la 61 Legislatura del 
Congreso local; posteriormente los diputados harán un recorrido con el historiador del Ayuntamiento para recordar la 

importancia de los hechos históricos que se conmemoran este año. Cabe recordar que para llevar a cabo esta sesión 
solemne, hace algunas semanas el Congreso de la entidad declaró a la cabecera de Huichapan recinto oficial por única 

ocasión, con el propósito de honrar las gestas históricas que dieron paso al México moderno e independiente. (Natalia 

López Pazarán, página 03) 

Plaza Juárez-Muestra gastronómica en la feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2012: Estudiantes de las 

escuelas de gastronomía, restaurantes, chefs y cocineros podrán participar en la muestra gastronómica que se llevará a 

cabo el sábado 20 de octubre del año en curso en las instalaciones de la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2012. El 
evento es organizado por expertos en el área, como la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos 

Condimentados (Canirac), Delegación Hidalgo. Los participantes podrán elaborar platillos típicos de la entidad. El cupo es 
limitado; sólo podrán ser 24 expositores. El cierre de inscripciones es el 15 de septiembre. La Secretaría de Desarrollo 

Económico del Gobierno del Estado, a través de la Operadora de Eventos del Estado de Hidalgo (OEEH), exhorta a los 
interesados a inscribirse lo más pronto posible y ser parte de esta experiencia.  Mayores informes en las instalaciones de 

la feria, ubicadas en carretera México-Pachuca, kilómetro 84.5, colonia Juan C. Doria de esta ciudad, o bien a los 

teléfonos (771) 71 12321 y 71 14686. (redacción, página 05) 

Crónica-Vigoriza Sector Salud prevención ante frío en Hidalgo, indica Noble: Ante la temporada de frío que 

inició esta semana, la Secretaría de Salud en Hidalgo (SSH) fortalece acciones preventivas en los 84 municipios, informó 

el titular de la dependencia, Pedro Luis Noble Monterrubio. Según los pronósticos este año la temporada de frío será 
intensa, por tanto la recomendación a la población en general es mantener los cuidados de la salud. Para ello la SSH 

solicitó a los padres de familia y maestros que refuercen las acciones y actividades en el cuidado de los pequeños al 
interior y exterior de planteles educativos durante los próximos meses. Con relación a la aplicación de vacunas contra la 

influenza, el funcionario previó que inicien en octubre o noviembre de este año en el territorio hidalguense. Aclaró que 
los hospitales y centros de salud cuentan con las dosis suficientes para las personas que así lo requieran, sobre todo para 

adultos mayores, considerados vulnerables y con riesgos de otras enfermedades. Noble Monterrubio precisó que para 

este año se pretende aplicar el mismo número de vacunas; es decir, cerca de 400 mil dosis a igual número de habitantes 
en la entidad. Reiteró que durante esta temporada de frío incrementa el número de consultas en las clínicas de salud del 

estado, por ello desde este momento se hacen las recomendaciones pertinentes. Manifestó que el organismo a su cargo 
está preparado para atender cualquier situación y demanda que llegase a registrarse en esta temporada.Por otra parte, 

apuntó que continúa la vigilancia epidemiológica en el municipio de Yahualica, para evitar cualquier brote de 

enfermedades, sobre todo el dengue, entre la población. “Las indicaciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz son 
no bajar la guardia en las prevenciones y acciones en materia de salud en esta zona de la entidad”. Por tanto, personal 

del sector y en coordinación con otras instancias del gobierno estatal se mantienen alertas para la atención de las 
familias que se encuentran en el albergue. En fecha reciente el estado de Hidalgo fue calificado positivamente en materia 

de salud a escala nacional, por lo que los resultados son favorables y se tiene excelente desempeño en este rubro, 

enfatizó. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Respalda bancada priista al gobierno de Olvera: Hay un gran compromiso por parte de la bancada priista 

en el Congreso de la Unión para que el gobernador Francisco Olvera Ruiz concrete los proyectos de Hidalgo, manifestó el 
legislador federal Francisco González Vargas. “El grupo legislativo federal es compacto y unido, por lo cual se tiene el 

compromiso de fortalecer y apoyar las propuestas del mandatario hidalguense que beneficien a la población y 

municipios”. En este contexto, indicó, buscarán los mecanismos para atraer mayores recursos económicos que tengan un 
impacto en el desarrollo del estado de Hidalgo y permitan la conclusión de proyectos. Francisco González manifestó que 

en estos momentos al interior del Congreso de la Unión se define quiénes serán los diputados que encabezarán las 
distintas comisiones legislativas. A partir de ese momento, los diputados federales de Hidalgo podrán impulsar los 
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proyectos que se presenten en la carpeta del presupuesto 2013 por parte del gobierno estatal. González Vargas agregó 

que de manera personal buscará participar en las comisiones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), 

para impulsar la construcción del aeropuerto en Hidalgo ya que representa un detonante para la zona metropolitana y el 
país. “El presidente electo Enrique Peña Nieto se comprometió a realizar este proyecto en la región de Tizayuca, sobre 

todo porque este es un polo de desarrollo económico y social para los próximos años”. Además de la Comisión de 
Agricultura, con el firme compromiso de cambiar reglas de operación y políticas públicas que fortalezcan los programas y 

acciones en el sector agropecuario. (Alberto Quintana, página 03) 

Síntesis-Garantiza Olvera la paz social: Cada vez suben de tono las amenazas lanzadas por el crimen organizado 
contras corporaciones de seguridad, reconoció el gobernador Francisco Olvera Ruiz y descartó que ello genere riesgos a 

la paz social de la entidad.  Luego de la llamada telefónica que recibió la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH) 
presuntamente de parte del grupo delictivo “Los Caballeros Templarios” para exigir la liberación de la vigilancia en las 

carreteras locales, según denunció el titular de la dependencia, Damián Canales Mena; el mandatario estatal confirmó la 

existencia de dicha “amenaza”, aunque destacó que no se confirmó si quien la hizo de verdad sea dicho grupo delictivo. 
“Sí, es un riesgo, la amenaza cada vez sube de tono pero pues estamos organizados y listos para reaccionar, como lo 

hemos demostrado con las detenciones seguidas que hemos hecho”, dijo. Olvera Ruiz recalcó que su gobierno sigue 
actuando en contra del crimen organizado, por lo que este tipo de acciones son la respuesta de los delincuentes ante el 

buen resultado de las estrategias que realiza la SSPH. “Nos pasó en detenciones anteriores, cuando tiraron una bomba 

en la puerta del Cuartel de la Paz, pero esto no nos amedrenta”. Esta amenaza generará la alerta de los cuerpos de 
seguridad durante la realización de las festividades patrias, más no la implementación de operativos especiales. “Las 

actividades de las fiestas patrias de por sí ya tienen su grado de operativo siempre organizado, prácticamente funcionan 
todos los cuerpos policiacos, sí nos hace estar un poco más alertas pero ya de por sí hay operativos para que la gente 

pueda disfrutar las fiestas con toda tranquilidad”. Caso Cemex Por otra parte, el mandatario señaló que es muy 
probable que la Procuraduría Estatal del Medio Ambiente ya le haya hecho llegar el apercibimiento de clausura a la 

empresa Cementos de México (Cemex) instalada en Huichapan, por lo que si para la semana próxima no han dejado de 

contaminar, será cerrada. “Yo creo que no debe de ir más allá de la semana que entra el que deje de quemar basura o 
va a haber la clausura, porque además ninguna ley autoriza la quema de los insumos que están utilizando, no están 

autorizados para ello”. (Jorge Vargas, página 03) 

Milenio-Policías deben capacitarse "vs narcomenudeo": Ante el combate al delito del narcomenudeo por parte de 
las corporaciones de seguridad municipales, el secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena, 

consideró que es necesario que los agentes cuenten con una mayor capacitación y formación en la labor de los policías. 
Dijo que existe equipo muy sofisticado para realizar la búsqueda de droga ya sea entre las ropas de las personas que son 

detenidas o en los vehículos, por lo que es necesaria la instrucción de los agentes en este tipo de equipo el cual además 
de sofisticado, también tiene un precio elevado. Combatir al narcomenudeo es parte de un proceso de información que 

es necesario llevar a cabo, investigaciones, seguimientos para obtener información que indique si es posible confirmar o 

descartar la información recopilada. “Los policías municipales son preventivos, quienes por lo general realizan 
detenciones en flagrancia, al hallazgo, pero en términos generales son cuestiones de flagrancia”, sostuvo. Comentó que 

en el caso de la policía estatal, los agentes han recibido capacitación permanente desde hace cinco años, para combatir 
el narcomenudeo; capacitaciones que han dado resultados, aunado a los nuevos mecanismos para detener a los 

presuntos responsables. “Los municipios tienen una rotación distinta a la policía estatal, en la cual hay muchas 

limitaciones de la policías municipales con equipamiento, adiestramiento, lo que nos remite a contar con una mejor 
formación con las policías quienes tienen periodos de formación muy cortos en los cuales se les tiene que mostrar 

distintas técnicas de intervención y revisión con las personas, aunque le mando único podría ayudar a formar a los 
policías”. En su oportunidad, el Secretario de Seguridad Pública de Pachuca, Roberto Cortés Torres, sostuvo que el 

combate al narcomenudeo es un tema importante y delicado, ya que hay parámetros en donde las policías municipales 

tienen injerencia a darles seguimiento en este tipo de delito, puesto que es parte de la problemática que se genera en los 
jóvenes. “Lo vamos a atender y a participar en talleres e información con los jóvenes para encaminarlos a lo que es la 

farmacodependencia y el uso de estupefacientes, tema importante en el cual existen capacitaciones a los policías”. El 
titular de la policía en la capital hidalguense sostuvo que la corporación de seguridad pública en Pachuca esta lista para 

combatir ese tipo de delitos. “El municipio está preparado para realizar el combate a lo que es la detección de drogas en 
cantidades mínimas, lo vamos a hacer, ya lo hemos trabajado y estamos tomando las medidas para dar seguimientos 

puntuales sin violar los derechos humanos de las personas que se vean involucradas en este tipo de delitos”. Al respecto 

el jefe de policía del municipio de Mineral de la Reforma, detalló que la policía deberá capacitarse para atacar este tipo de 
delitos en la demarcación relacionados con el narcomenudeo sin la violación a los derechos humanos., pero informó que 

de alguna manera en la zona no existe por el momento informe que sostenga el incremento o registro del delito del 
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narcomenudeo. “Hay cursos que se les proporciona a los efectivos para detectar este tipo de delitos, pero lo que es en el 

municipio de Mineral de la Reforma no hemos detectado situaciones de narcomenudeo, ni de delincuencia organizada, es 

un municipio tranquilo y hasta el momento no hemos detectados ese problema”.  (redacción, página 06) 

Criterio-Identifica PGJH a dos homicidas: El procurador de Justicia del estado, Alejandro Straffon Ortiz, aseguró que 

ya están plenamente identificados los responsables de los homicidios de dos internos al interior del Centro de 

Readaptación Social (Cereso) de Pachuca, durante la riña del pasado 30 de agosto al disputar el control del penal. Sin 
abundar en detalles, el funcionario judicial aseguró que ya se identificó a los homicidas, "hay alguna información que 

posiblemente en próximos días daremos a conocer", entre ella, abundó, qué fue lo que ocurrió al interior del penal y los 
motivos de la riña, que presuntamente se dio entre internos vinculados a Los Zetas con reclusos que se opusieron a 

someterse al control de este grupo criminal. Cuestionado sobre si por los hechos se ha arraigado a un mayor número de 
internos o de custodios como parte de las investigaciones, el procurador precisó que no se ha requerido mayores 

presentados. Respecto a si se pudieran fincar responsabilidades al director del Cereso de Pachuca, Carlos Becerril Olvera, 

el titular de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) aseguró que de momento se descarta, ya que "dentro 
de las investigaciones nadie arroja a algún dato que lleve a eso". Straffon Ortiz se refirió a las descalificaciones del 

abogado, quien es su familiar, de que dos de los cinco custodios arraigados no tienen ninguna responsabilidad en los 
hechos. "No tengo compromisos con nadie y menos con familiares. Si tengo un familiar que se dedica a esa profesión lo 

conducente es probar los asuntos, no tengo ningún compromiso con él. Si dice que no tienen responsabilidad, hay que 

demostrarlo jurídicamente y no esté litigando a través de los medios". Sobre la posibilidad de cambios al interior del 
sistema penitenciario, aclaró que "es algo que no me corresponde, la pregunta sería más bien para el secretario de 

seguridad". (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Realizará sesión Congreso local en Huichapan: Para conmemorar la segunda vez que en México se dio el 

Grito de Independencia, realizado en Huichapan, hoy, diputados locales realizarán una sesión solemne en el municipio. 

Esta sesión comenzará en punto de las 11:00 horas y se realizará en la plaza pública de El Chapitel, localizada en la 
cabecera municipal, para honrar el lugar histórico. En ese sentido, a través de un comunicado de prensa, El congreso 

local anunció la declaratoria para que al resto del año se nombre en todos los documentos oficiales la siguiente leyenda: 
2012 Año del Bicentenario de la Primera Conmemoración del Grito de Independencia en Huichapan. Este epígrafe fue 

propuesto por el secretario de gobierno estatal, Fernando Moctezuma Pereda, quien propuso, desde julio, que se resalte 

en todo documento oficial de las dependencias de los tres poderes estas líneas. En la exposición de motivos, legisladores 
refirieron que el municipio Huichapan fue la primera población que se secundó el grito de Dolores, por el que el cura 

Miguel Hidalgo y Costilla inició el movimiento que dio “Patria y Libertad”. De acuerdo con el gobierno del estado, se 
plantean diferentes eventos culturales, gastronómicos y políticos para conmemorar este acontecimiento, que también 

sirva como atractivo turístico en la entidad. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Independiente-Diputados federales apoyarán a UAEH; Rojo: Los diputados federales apoyaremos a la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) en lo que corresponda, aseguró José Antonio Rojo García de Alba 

respecto a la agenda presupuestal del siguiente año. “Desde luego la educación está entre los compromisos que firmó 
Enrique Peña en su visita a Hidalgo, sé que el gobernador estuvo en contacto con el rector para servirle a la universidad 

y nosotros, los diputados, no vamos a estar alejados de esa tarea.” En entrevista, el recién nombrado vicecoordinador de 

enlace con los congresos estatales, manifestó que ante un presupuesto tan comprometido y reducido como el federal, lo 
ideal es hacer crecer “la cobija” con reformas estructurales para que alcance más. “La diputación hidalguense trabaje en 

la agenda legislativa que incluye seguimiento a proyectos de educación, aeropuerto, refinería, temas de agua y campo. 
Tendremos que ser eficaces en la persecución de recursos.”Destrabar asuntosEl pasado martes la coordinación del grupo 

parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados nombró a José Antonio Rojo vicecoordinador de enlace con los 

congresos estatales. A través de este encargo el político será vínculo para descongelar temas que quedan en el aire en 
las legislaturas locales.  “Es recurrente que en los congresos se aprueben puntos de acuerdo y exhortos a la Cámara de 

Diputados para distintos temas. Hasta ahora no había quien le diera seguimiento a este tipo de iniciativas.”  La figura de 
enlace con los congresos locales no existía, por lo que muchos temas quedaban volando. “Hoy ante esta posibilidad me 

ocuparé que haya mucha relación en los temas locales de Hidalgo con el Congreso”, manifestó. (Gerardo Neria, 
primera plana) 

El Independiente-Se reunirán para consensar propuestas: Los dirigentes de los siete partidos políticos en Hidalgo 

se reunirán por segunda ocasión este viernes con la Secretaría de Gobierno para consensar propuestas que darán 
estructura a una posible reforma a la Ley Electoral. Así lo informó el dirigente de Acción Nacional (PAN) Alejandro Moreno 

Abud durante entrevista la noche de ayer al finalizar conferencia sobre los orígenes del panismo. Declaró que en dicho 

encuentro pondrá sobre la mesa puntos que podrían abonar al ordenamiento con la finalidad de garantizar que la 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65315-20120913-p5-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65350-20120913-p3-n2
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elección de diputados locales sea proceso democrático. “Es la segunda reunión y básicamente la primera donde vamos a 

trabajar sobre la reforma”, declaró el panista, quien consideró difícil alcanzar los tiempos para que las modificaciones 

entren en vigor antes del 15 de octubre. “Estoy a favor de hacer una reforma integral, ejemplar, y no un parche a la 
legislación”, declaró y dijo pueden modificarse algunos aspectos de la ley antes que venza el plazo. El partido propone 

acabar con las coaliciones parciales bajo la finalidad de evitar la sobrerrepresentación del PRI en el Congreso, además 
que el perfil académico de los consejeros en municipios y distritos sea equivalente a bachillerato. Así como suspender 

propaganda política en el transporte público o garantizar que todos los partidos tengan acceso a dichos espacios. 

Aniversario y rebeldía de Javier CorralAl impartir conferencia con motivo del 73 aniversario del PAN en las instalaciones 
del partido en Pachuca, el ex gobernador de Querétaro, Ignacio Loyola aludió al conflicto entre el senador panista Javier 

Corral y el presidente Felipe Calderón. Cuestionado al finalizar la conferencia donde estuvieron diputados locales, 
presidentes municipales y regidores, apuntó que en Acción Nacional acostumbran decir las cosas como son y esto no 

debe sorprender a los demás.  El senador panista se lanzó contra el presidente y le envió una carta para reprocharle que 
lo llamara “cobarde” por no acudir a un encuentro con legisladores en Los Pinos. Calificó a Calderón de “cobarde, colérico 

y fracasado”. Además, Ignacio Loyola reconoció que faltaron muchos militantes albiazules para apoyar la campaña 

presidencial de Josefina Vázquez Mota. “Unos más, otros menos, pero todos fallamos”.  Señaló que los panistas tienen 
que reconsiderar qué hicieron mal en la anterior elección federal. (Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-Adecuado que AMLO deje al PRD; Francisco Olvera: Congruente la decisión de Andrés Manuel 

López Obrador de separarse del PRD y legítima su pretensión de conformar un nuevo partido político a través de la base 
social que lo respalda, opinó el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Se veía venir, la decisión parte de un proceso para 

mantenerse vigente y no estar sujeto a los vaivenes del PRD, esto le da a su postura mayor consistencia y creo que es un 
camino adecuado, manifestó “Ha decidido aprovechar la evidente base social para mantener su constancia través de un 

partido político”, opinó el mandatario en entrevista al concluir el informe del presidente municipal de esta cuidad La ley 
posibilita que si algún personaje tiene opciones de crear un nuevo partido político lo pueda hacer, insistió, siempre y 

cuando cumpla con los requisitos; esto es inclusive un derecho que tienen los ciudadanos.De frente vs criminales En otro 

tema, Olvera Ruiz informó que investigan la llamada de un presunto grupo de la delincuencia organizada a un número de 
emergencia para exigir el retiro de la policía en algunas carreteras. La Secretaría de Seguridad Pública (SSPH) detuvo a 

responsables del homicidio de unos elementos en el corredor de la montaña en Mineral de la Reforma; y probablemente 
estén vinculados con la decapitación de un taxista en días pasados. “Lo que presumo es que seguimos actuando, no hay 

incidencia que no haya tenido respuesta contundente por parte de las fuerzas de seguridad y la llamada es la respuesta a 

esa forma de actuar nuestra.” Nos pasó en detenciones anteriores cuando tiraron una bomba en la puerta del cuartel de 
la Paz, “yo entiendo que la llamada es una reacción a la propiedad de las fuerzas del orden.” El martes la SSPH reveló 

una amenaza telefónica de presuntos integrantes de los Caballeros templarios que exigieron librar de vigilancia la 
carretera México-Laredo, de lo contrario “habrá guerra.” “Esto no nos amedrenta, sí es un riesgo, la amenaza cada vez 

sube de tono pero estamos organizados y puestos para reaccionar”, declaró el gobernador por la noche en entrevista. 

(Gerardo Neria, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Invita EGS a Espinoza para mantener la buena relación: En el marco de su Primer Informe de Gobierno, 

el alcalde Eleazar García Sánchez, llamó a los integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento de 
Pachuca, así como al dirigente Percy Espinoza Bustamante, a trabajar y mantener el diálogo, apegados en el respeto a la 

ley y el contrato colectivo. Sostuvo que es necesario mantener una buena relación por parte de la autoridad y de la 
plantilla laboral sindicalizada, al afirmar que las acciones que se llevan a cabo en el marco de la legalidad, tienen el único 

fin de mejorar la calidad de los servicios prestados en Pachuca. Al enviar su mensaje directo a los trabajadores 

agremiados al sindicato del ayuntamiento, García Sánchez aseveró que como alcalde de la ciudad se mantendrá garante 
y respetuoso del contrato colectivo y de trabajo. “El ayuntamiento de Pachuca está orgulloso de sus trabajadores, 

quienes día a día ponen alma y corazón al servicio de la ciudadanía”. Al referirse a la figura del secretario del sindicato de 
trabajadores, Percy Espinoza, el edil advirtió que de manera permanente mantendrá la postura y disposición de entablar 

el diálogo que los conduzca a buscar el beneficio para los agremiados. “Estos objetivos con los trabajadores 

sindicalizados seguirán anteponiendo nuestra responsabilidad de servir a los habitantes de Pachuca; debemos fortalecer 
al ayuntamiento con finanzas sanas para brindar los servicios que la ciudadanía nos demanda actualmente y para las 

próximas generaciones”. García Sánchez agregó que los resultados que se han obtenido con el respaldo de la plantilla 
laboral son gracias a la dedicación y constancia de los integrantes del equipo de trabajo de la presidencia municipal, 

desde intendentes, administrativos, directivos y secretarios, hasta la responsabilidad que confiere al presidente municipal. 
(Milton Cortés, página 04) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65308-20120913-p4-n1
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Milenio-Sindicato de Pachuca demanda a ayuntamiento: El líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio 

del Municipio de Pachuca (SUTSMP), Percy Espinoza Bustamante, presentó una demanda ante la Junta de Conciliación y 

Arbitraje por el cambio de adscripción de al menos 13 trabajadores sindicalizados y temen que esta acción llegue hasta 
los 150. “Venimos a presentar la demanda porque está realizando cambios de adscripción sin cumplir con los requisitos 

que marcan las condiciones generales de trabajo y la propia ley. Ya lo percibimos, lo ignora (Eleazar García) y pretende a 
realizar más, nos vimos en la necesidad de llegar al tribunal para que sea esta autoridad quien medie y diga quién tiene 

la razón, aunque nosotros sabemos que la tenemos porque ya hemos vivido estas situaciones”. Espinoza Bustamante 

desconoce si van a realizar más cambios de este tipo en el corto plazo pues no tienen información del Ayuntamiento, 
aunque en el peor de los casos pudieran llegar asta los 150 traslados de adscripciones dentro de la administración 

municipal. “No podía opinar por él (Eleazar García), nosotros la estamos presentando (la demanda), ya le comunicarán 
aquí para hacerle saber, ojalá y encuentre con mucho respeto la orientación al respecto y pare de andar realizando ese 

tipo de movimientos. Anda amenazando con vulnerar los derechos y estabilidad de los trabajadores. Supuestamente 
quería hacer hasta 150”. El representante de los burócratas pachuqueños calificó estas acciones de injustas, pues en 

lugar de incentivar los esfuerzos laborales, lo que generan es incertidumbre entre quienes laboran en Casa Rule. “Creo 

que hay que aprovechar la experiencia de los trabajadores, si estás en un lugar y estás dando un buen rendimiento por 
qué te vas a cambiar. No es justo lo que está haciendo, no reconoce el esfuerzo, la antigüedad, la dedicación, los 

estudios que realizaron para conservar sus lugares”. Además, aseguró, la administración municipal está aprovechando 
para ocupar las plazas del sindicato con personal de confianza, una razón más para demandar al patrón que según el 

gremio, está violando sus derechos laborales. “Afectan en que lejos de eficientar se vuelve un mal servicio, por la falta de 

experiencia de los removidos. En estos casos están aprovechando para cubrir los espacios que tienen el Sindicato con 
gente de confianza. Nos han cubierto, no solamente estos 13, sino de fallecidos, jubilados y pensionados, son 

aproximadamente 15 que son el logro de 37 años de lucha”. Percy Espinoza indicó que con estas acciones se vienen 
abajo los dichos del alcalde durante su informe, donde afirmó que la relación con el Sindicato es buena lo cual a últimas 

fechas no es verdad. “Quiero pensar que el señor presidente (municipal) ha actuado así porque está mal informado, mal 
asesorado, no que sea por mala voluntad”.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Hipoteca Sabines a los chiapanecos: A tres meses de concluir su Administración, el Gobernador de 

Chiapas, Juan Sabines, solicitó al Congreso local su aval para que la entidad adquiera un préstamo hasta por 5 mil 
millones de pesos. El mandatario estatal envió este miércoles a la Legislatura del Estado un paquete de 23 iniciativas, 

entre las que destaca la propuesta de endeudamiento que, de acuerdo con la exposición de motivos, es para el proceso 
de transición. Según cifras oficiales de la Secretaria de Hacienda, Chiapas registra una deuda superior a los 16 mil 

millones de pesos, lo que sumado al nuevo empréstito llegaría a superar los 20 mil millones. En el sexto informe del 

Gobierno de la República, se expone que entre las entidades federativas que presentaron una mayor proporción de 
endeudamiento con respecto a su PIB al mes de junio, se encuentra Chiapas en cuarta posición con 5.5%, sólo detrás de 

Coahuila (7.9%), Nayarit (6.7%) y Quintana Roo (6.5%). En quinta posición esta Veracruz (4.7%). Sabines dejará la 
gubernatura el 8 de diciembre, cuando tomará protesta Manuel Velasco, del PVEM. La iniciativa, denominada "Decreto 

por el que se constituye el Fideicomiso para el Cierre e Inicio de la Administración Pública Estatal" (FIDECIA), establece la 

adquisición de "financiamiento (deuda) por un monto de hasta cinco mil millones de pesos más intereses, reservas, 
comisiones, accesorios y gastos financieros inherentes a este tipo de estructuras, por un plazo de veinte y hasta treinta 

años". El texto, presentado con carácter de "irrevocable", tiene como objetivo "auxiliar en el adecuado cierre 
administrativo y presupuestal y la recepción e inicio de la Administración Pública Estatal". El paquete fue enviado por 

Sabines al Congreso local a finales del mes pasado, pero durante unas semanas fue guardado a la opinión pública La 
semana pasada, al conocerse las 23 iniciativas en la entidad, una de las más pobres del País, trascendió por fin la 

adquisición de más deuda pública. Para el diputado independiente Enoc Hernández Cruz, una, varias o todas las 

propuestas podrían pasar en "fast track", sin análisis, discusión ni dictamen bajo la moción de obvia y urgente 
resolución". Especialmente porque la actual legislatura concluye funciones el 30 de este mes. "Autorizar un nuevo 

prestamos al cuarto para las 12 es convertirnos en cómplices de un robo en despoblado y convertirnos en traidores de la 
confianza que el pueblo depositó en cada uno de los 40 integrantes de la actual legislatura", dijo. "Es condenar a Chiapas 

a las más aguda crisis financiera de que se tenga memoria en toda su historia". Aceleran deuda los estados En los 

últimos meses, algunas entidades han incrementado notoriamente su contratación de deuda. En Veracruz los pasivos 
pasaron de 25 mil 172 millones de pesos al cierre de 2011, a 28 mil 975 millones de pesos en junio de este año, según 

datos de Hacienda. En Jalisco, de 14 mil 536 millones de pesos en diciembre del año pasado se llegó en junio a 15 mil 
944 millones. Además, en agosto, el Congreso autorizó una ampliación de 150 millones de pesos a esa deuda. En Nuevo 
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León, la Administración de Rodrigo Medina elevó los pasivos a 34 mil 771 millones de pesos en junio, es decir mil 639 

millones adicionales respecto al cierre de 2011. Y en Chihuahua, la deuda estatal sumó 18 mil 289 millones de pesos a 

mediados de este año, mil 218 millones más que en diciembre. (Edgar Hernández, primera plana) 

Excélsior-Presenta la Marina a El Coss, máximo líder del cártel del Golfo: La Marina Armada de México presentó 

la mañana de este jueves a Jorge Eduardo Costilla Sánchez, El Coss, máximo líder del cártel del Golfo, detenido en 

Tampico. José Luis Vergara, vocero de la Secretaría de Marina, dio a conocer que el presunto capo fue detenido ayer 
miércoles a las 18:15 horas, por una fuerza de 30 elementos de Infantería de Marina en la Colonia Lomas de Rosales de 

Tampico. Costilla Sánchez fue sorprendido sin ofrecer resistencia junto con cinco personas más, entre ellos el jefe de 
plaza de Tampico para el cártel del Golfo. Se trata, explicó el funcionario, de la segunda organización delictiva más 

poderosa del país. Jorge Eduardo Costilla está vinculado en al menos dos averiguaciones previas, dijo el vocero de la 
Marina. Durante la operación de captura fueron aseguradas 2 armas largas, 4 cortas, 24 cargadores, 460 cartuchos, así 

como lotes de joyas de alto valor. El vocero de la Secretaría de Marina reveló que después del arresto de Costilla Sánchez 

y otras cinco personas, la Armada amplió el operativo y, a las 00:09 horas de este jueves, se registró un enfrentamiento 
en Buenavista, tras el cual fueron capturadas otras cinco personas que fueron identificadas como escoltas de El Coss. A 

los detenidos les fueron aseguradas seis armas largas y más de 3 mil 500 cartuchos, entre otros. El Coss, junto con las 
otras diez personas detenidas, explicó el funcionario, serán puestas a disposición de la Subprocuraduría de Investigación 

Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) de la PGR. El último gran líder del cártel del Golfo La noche de 

este miércoles, la Secretaría de Marina Armada de México (Semar) explicó que El Coss es el responsable de toda la 
estructura operativa de dicha organización criminal que mantiene una feroz lucha contra Los Zetas, su ex brazo armado, 

tras el rompimiento que tuvieron hace algunos años. De acuerdo con funcionarios de la Semar, elementos navales 
concretaron la detención del capo en una de sus viviendas en Tampico. El gobierno de México ofrecía 30 millones de 

pesos por información que llevara a la captura de Costilla Sánchez; el gobierno de Estados Unidos, 5 millones de dólares. 
Líder criminal histórico Jorge Eduardo Costilla Sánchez es el responsable de la estructura operativa de esa 

organización criminal, según las autoridades federales. Funcionarios de la dependencia señalaron a Grupo Imagen 

Multimedia que su detención se llevó a cabo en Tampico, Tamaulipas, a través de un operativo de alto impacto, donde 
elementos navales lograron su aseguramiento en una propiedad donde presuntamente pernoctaba. De acuerdo con 

información de funcionarios de la Secretaría de Marina, Eduardo Costilla El Coss tenía bajo su responsabilidad no 
solamente el trasiego de droga, mariguana y cocaína, hacia la Unión Americana, sino a varios países de Latinoamérica. 

Eduardo Costilla, de Matamoros y de 41 años, fungió como uno de los principales lugartenientes del líder histórico del 

cártel del Golfo, Osiel Cárdenas Guillén, adhiriéndose a esta organización en 1995. De acuerdo con los informes de 
inteligencia de la Secretaría de Marina, El Coss se desempeñó como policía judicial en Tamaulipas, relacionándose con 

Osiel Cárdenas Guillén en los años 90, por lo que a la propuesta de formar parte del brazo ejecutor del cártel del Golfo 
aceptó, logrando conformar un grupo de policías que no sólo conocían el territorio de Tamaulipas para facilitar la 

operatividad de la organización, sino podían llevar a cabo la cooptación de agentes para facilitar las operaciones 

criminales. Los informes de inteligencia señalan que Eduardo Costilla conformó un grupo de ex policías judiciales para 
constituir, junto con ex militares, el brazo ejecutor de la organización de Osiel Cárdenas Guillén, el grupo de Los Zetas. El 
Coss fue el responsable del grupo de policías ministeriales que participaban en el entonces brazo ejecutor; el otro grupo 
fue conformado por ex militares, quienes en un principio eran comandados por Arturo Guzmán Decena, quien falleció en 

un enfrentamiento en 2002, quedando como líder Heriberto Lazcano, El Lazca, quien hoy comanda a los actualmente 
escindidos Zetas. La Armada atribuye a Eduardo Costilla y Heriberto Lazcano la sangrienta lucha que ha dejado cientos 

de muertos en una parte de la frontera, tras la escisión del grupo de Los Zetas en febrero de 2010. Un informe de la 

Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés) en febrero de 2010, advertía sobre el rompimiento 
del cártel del Golfo con su brazo ejecutor Los Zetas. En información obtenida en exclusiva por Grupo Imagen 

Multimedia, la agencia estadunidense indicó en esa época que los pactos entre los llamados “históricos” del cártel del 
Golfo encabezados por Ezequiel Cárdenas Guillén (Tony Tormenta) y Eduardo Costilla El Coss, se habían “resquebrajado” 

con quienes dirigían a Los Zetas: El Lazca, y Miguel Ángel Treviño Morales El Z-40. Los informes de inteligencia 

estadunidense revelaron entonces que las organizaciones del Golfo y Los Zetas habían alcanzado elevados niveles de 
fricción llegando a la ruptura. Para la agencia estadunidense, los acuerdos de ambas organizaciones criminales sólo 

estaban sustentados en débiles pactos, y fueron rotos el 18 de enero de 2010 cuando el grupo que dirigía Eduardo 
Costilla El Coss, asesinó en Reynosa, Tamaulipas, a Víctor Peña Mendoza, El Concord 3, y quien era considerado el brazo 

derecho de Miguel Treviño Morales El Z-40. La DEA tomó conocimiento de que el asesinato de El Cóncord 3 fue cometido 
por Samuel Flores Borrego El Metro 3, quien es señalado como el encargado de la plaza de Miguel Alemán. El Metro 3 es 

ubicado como un ex agente judicial en Tamaulipas que daba protección a la familia de Osiel Cárdenas Guillén. El 

homicidio de El Cóncord 3 provocó que Miguel Treviño lanzara un ultimátum a Eduardo Costilla El Coss para que les 
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entregara al asesino de su amigo y operador en el centro del país: jamás se entregó al responsable. Eduardo Costilla El 
Coss no entregó a su gente. Ello derivó en enfrentamiento y levantones, iniciándose una guerra que ha dejado decenas 

de muertos y desaparecidos. Víctor Peña Mendoza, El Cóncord 3, era el único de tres hermanos que había logrado evadir 
a la justicia, toda vez que sus hermanos fueron detenidos en 2009, uno en Tamaulipas y otro más en Chiapas. La 

información de la agencia estadunidense indicó en febrero que las diferencias por el modo de operación entre la 
organización del Golfo y Los Zetas comenzaron desde 2007, cuando la organización que comanda Heriberto Lazcano 

alcanzó autonomía operacional y financiera por encima de la estructura conformada por Ezequiel Cárdenas Guillén. 

Organización decapitada Luego de Osiel Cárdenas Guillén, los principales líderes del cártel del Golfo que lo han 
relevado han caído en manos de las autoridades o han sido abatidos: −El 5 de noviembre de 2010, Antonio Ezequiel 

Cárdenas Guillén, Tony Tormenta y líder del cártel del Golfo, fue abatido a tiros durante un enfrentamiento con 
elementos de la Armada en Matamoros, Tamaulipas. −El 25 de octubre de 2011, policías federales y locales de la 

comunidad texana de Puerto Isabel, detuvieron a Rafael Cárdenas Vélez, sobrino del líder del cártel del Golfo, Osiel 
Cárdenas Guillén. −El 4 de septiembre de 2012, Mario Cárdenas Guillén, uno de los líderes del cártel del Golfo fue 

detenido en Altamira, Tamaulipas, por personal de la Semar. El Gordo consiguió el liderazgo del cártel del Golfo, luego de 

que su hermano Ezequiel Cárdenas Guillén Tony Tormenta fuera abatido. (redacción, primera plana) 

La Jornada-Se une el sindicalismo corporativo contra el proyecto calderonista de reforma laboral: El 

Congreso del Trabajo (CT), la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y todo el sindicalismo corporativo del 

país, incluido el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), acordaron que no apoyarán en sus términos 
la reforma laboral propuesta por el presidente Felipe Calderón. Señalaron que son insuficientes los 30 días planteados 

para la revisión de esta iniciativa, por lo que pidieron que el análisis de este proyecto se realice durante el periodo de 
vigencia de la actual legislatura, es decir, en los siguientes tres años. Los dirigentes de la cúpula obrera corporativa 

resolvieron que para que pudiera pasar, a la propuesta del Ejecutivo tendrían que quitarle el articulado que atenta contra 
la autonomía sindical, el derecho de huelga, la contratación colectiva y otros aspectos, como lo que se refiere al 

outsourcing (subcontratación). El líder del CT y de la CTM, Joaquín Gamboa Pascoe, consideró que quieren imponer a los 

sindicatos exigencias que no demandan a los patrones; a lo mejor por más pendejos. Dijo que incluso ya habló sobre 
esta iniciativa con el presidente electo, Enrique Peña Nieto, y que le enumeró los artículos de la Ley Federal del Trabajo 

que contraviene el proyecto presidencial. Asimismo, señaló que esta misma semana se reunió con Miguel Ángel Osorio 
Chong –del equipo de transición de Peña Nieto–, a quien le recordó que el mexiquense llegó a la Presidencia con el 

apoyo de 4 millones de trabajadores de los sindicatos gremiales, y que éstos quieren seguir siendo sus amigos, por lo 

que le quitan todo lo nefasto al proyecto de reforma o no lo aceptarán. Si no, no, advirtió el dirigente. Osorio Chong le 
respondió que Peña Nieto va a jalar con los sindicatos, afirma. En el acto en que se dio a conocer la postura de la cúpula 

obrera, primero se leyó el documento que firmaron 46 sindicatos del CT, donde manifiestan al presidente de la Comisión 
de Trabajo de la 62 Legislatura que rechazan cualquier reforma que afecte los derechos legales y contractuales que los 

obreros mexicanos han logrado a partir de luchas históricas, así como aquellas que en forma simplista tiendan a limitar o 

coartar los principios de libertad y autonomía sindicales. El documento fue firmado por el presidente de la Federación de 
Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado, Joel Ayala; el líder de la Confederación Revolucionaria de Obreros y 

Campesinos, Isaías González; el secretario general del Sindicato Petrolero, Carlos Romero Deschamps; Elba Esther 
Gordillo, presidenta del SNTE; el líder ferrocarrilero, Víctor Flores; la secretaria general de la Asociación Nacional de 

Actores, Silvia Pinal, y el dirigente de la Confederación Obrero Revolucionaria, Reyes Soberanis, entre otros. Todos 
señalan que no son suficientes 30 días para elaborar una reforma de esta naturaleza, y piden que en el dictamen de la 

propuesta no se echen por la borda los derechos legales y contractuales que los obreros han logrado a partir de luchas 

históricas. Al tomar la palabra, Gamboa Pascoe sostuvo que lamentablemente, en la elaboración de esta iniciativa, 
Calderón usó mucho de lo que (el ex secretario del Trabajo) Javier Lozano había hecho, y éste es un tipo a quien lo que 

le gusta es el exhibicionismo, y lo mismo se mete en lo que no le importa que en lo que tampoco le importa, y yo a este 
funcionario le dije antes que estaba equivocado si creía que íbamos a seguir los lineamientos que quería imponernos; que 

se podía ir muy lejos a saludar al más grande de su casa. Del proyecto oficial, reiteró que no están de acuerdo con la 

parte de la subcontratación; que les quieran decir cómo llevar a cabo las elecciones en los sindicatos, porque eso viola la 
autonomía; que aceptarían el pago por hora, pero en casos específicos –a estudiantes, por ejemplo–; que pedirían fincar 

sanciones a los funcionarios de las juntas que atrasan los procesos, y que no permitirían que se modifique el esquema 
para crear nuevos gremios, entre muchas otras. En tanto ocurría esta reunión, Peña Nieto se pronunció vía Twitter por 

una reforma laboral que haga más flexible el mercado laboral y respete los derechos de los trabajadores. (Patricia 
Muñoz, primera plana) 
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Criterio-Para discutir reformas, se reúne con… ¡Moody’s!: Directivos de la calificadora Moody’s informaron que se 

reunieron hace días con el equipo de transición de Enrique Peña Nieto para discutir las reformas estructurales más 

relevantes que requiere el país, a fin de mejorar su calificación de riesgo, informó Mauro Leos (ML), analista de riesgo 
soberano de México. “Nos reunimos con miembros del equipo de transición y nos dieron una buena impresión”, 

mencionó. En conferencia de prensa durante la 13 Conferencia Anual de Moody’s, y sin dar mayores detalles del 
encuentro, afirmó que uno de los aspectos que le queda claro al equipo de transición es buscar socios estratégicos en 

materia energética. “No conozco empresas que por sí solitas la puedan hacer, es algo clave en el sector energético”, 

comentó. El analista recordó que la calificación de riesgo de México no subirá de rango si no realiza las reformas 
estructurales, pero éstas, añadió, no dependen del equipo de Peña, sino de los votos en el Congreso. Mencionó que el 

equipo de transición está en el proceso de definir la estrategia para lograr las reformas. “Mi impresión es que están 
evaluando la mejor forma de resolver y dejar claro lo que el país necesita en materia energética, laboral y en reformas al 

sistema financiero”, agregó. Leos fue cuestionado sobre el impacto que podría tener en la calificación del país el alto nivel 

del endeudamiento de los estados y respondió que no es un riesgo. “Es difícil pensar que hubiera un problema tan serio 
en estados y municipios que afecte al gobierno, eso no quita que hagamos un monitoreo, pues esos problemas se 

pueden convertir en un pasivo contingente”, indicó. (redacción, página 18) 

El Universal-Innegociable, transparencia sindical; STPS:En la iniciativa de reforma laboral enviada por el 

presidente Felipe Calderón al Congreso de la Unión el tema de la transparencia en los recursos sindicales es innegociable, 

asegura en entrevista la secretaria del Trabajo y Previsión Social, Rosalinda Vélez Juárez. Eludir el asunto significaría 
quitarles el derecho a los trabajadores de saber qué se hace con su dinero y se dejaría a un lado una exigencia de la 

sociedad, considera. Desde su perspectiva, hay puntos de la iniciativa que pudieran matizarse, pero no eliminarse. “Sería 
perverso negociar la rendición de cuentas de los sindicatos a cambio de otros beneficios”, dice. Vélez Juárez afirma que 

los puntos incluidos en la iniciativa de reforma “son los que se necesitan” para mejorar la vida laboral en México. De no 

aprobarse, subraya, se continuará con la opacidad de los sindicatos, se impedirá que los jóvenes tengan acceso a 
empleos formales, se frenará el incremento de la productividad de las empresas y “Los trabajadores tendrán menos 

dinero en sus bolsillos”. La funcionaria asegura que PRI y PRD coinciden en 85% con la propuesta presidencial. Si la 
administración entrante es congruente, tendrá que aceptar también el tránsito hacia una transparencia sindical, agrega. 

En la Cámara de Diputados está previsto que la Comisión del Trabajo se instale este viernes, 14 días después de 
presentada la iniciativa preferente, que deberá ser aprobada en el plazo de un mes. La Junta de Coordinación Política 

previó la votación en el pleno entre el 27 y el 30 de septiembre. (Carlos Benavides, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Pieza por pieza: El rompecabezas del caso Tres Marías que viene descifrando la Procuraduría General de la República 
deja ver, cada vez más claramente, que los 12 policías federales arraigados como probables integrantes de la 

delincuencia organizada pueden ser sancionados por uso excesivo de la fuerza o violación de protocolos, pero no como 

sicarios de una banda criminal. Ayer tomó declaración ministerial a un alto mando de la corporación en Morelos, el 
primero en llegar a la cabeza de cinco subordinados a la escena donde habían cesado ya los disparos, cuando sus 

compañeros ayudaban a bajar del vehículo a los heridos en la persecución y acribillamiento del vehículo. La PGR sabe 
también, gracias a un video, que muchos de los agentes que vestían de paisano portaban, sin embargo, chamarras 

reglamentarias de la Policía Federal. Y tiene verificado que en la misma zona había sido liberada menos de 24 horas 

antes una víctima de secuestro, por quien los policías buscaban, aquí sí, a una organización delincuencial. (Carlos 
Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

En México nadie se toma la molestia de leer documentos: Un extraordinario asesor, buen amigo, suele repetir que 

en México nadie se toma la molestia de leer los documentos sobre los temas a debate. De una nota periodística, en el 
mejor de los casos, aunque a veces simplemente a partir de algo que escuchó en la radio o rebota en las redes, se pasa 

a la disertación y el juicio. Parece que es lo que está ocurriendo con el caso de la “inmunidad” al ex presidente Ernesto 

Zedillo por su presunta responsabilidad en la matanza de 45 personas en Acteal, Chiapas, en diciembre de 1997. En 
México, la “inmunidad al ex Presidente” se ha traducido como “impunidad para Zedillo”. No es así y queda claro en el 

documento de dos hojas que el asesor legal del Departamento de Estado de Estados Unidos, Harold Hongju Koh, envió el 
7 de septiembre al juez Stuart Delery, quien determinará si acepta o no la petición de “inmunidad” para Zedillo que 
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solicita el gobierno de Washington. Vale la pena leerlo. En primer lugar, para comprender que Zedillo no pidió 

“inmunidad”, sino que se le trate jurídicamente como ciudadano. Es en ese sentido que, con el apoyo del gobierno 

mexicano, convenció al gobierno de Estados Unidos de que la autoridad de aquel país no tiene jurisdicción para juzgarlo 
por los hechos de Acteal. Pero, sobre todo, habría que leer el párrafo final del texto de Hongju Koh: “La acusación que 

busca responsabilizar al ex presidente Zedillo solo porque era Presidente cuando funcionarios de menor nivel cometieron 
actos tortuosos no constituye razón suficiente para el Departamento de Estado (…) Por ello, el Departamento de Estado 

determina que el ex Presidente Zedillo debe gozar de inmunidad”. El documento está en milenio.com. (Ciro Gómez 

Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Calderón: adiós con "fuego amigo": La dirigencia del PAN, tras la derrota electoral del 1 de julio que lo dejó como 
tercera fuerza al perder estrepitosamente la Presidencia de la República luego de 12 años en Los Pinos, no acaba de 

digerir lo sucedido, incapaz, además, de asumir responsabilidades. Gustavo Madero mira hacia otro lado, busca endosar 
culpas en un afán por mantenerse en la presidencia, que no en el control, del partido, y no es ajeno a la versión que 

busca cargarla al presidente Felipe Calderón. Primero fue el video en el que varios diputados reprochaban al mismo 
Calderón que no hubiera echado mano al presupuesto para apoyar la campaña de Josefina Vázquez Mota. En lo personal 

veo en ese video de los panistas para denostar a Calderón como militante, un elogio a quien rechazó las peticiones de 

utilizar los recursos públicos a favor de su candidata. En la conferencia de prensa que dio en Vladivostok, tras la Cumbre 
de la APEC, un reportero le preguntó: ¿es cierto que le faltó a la campaña de Vázquez Mota apoyo del gobierno? 
 —La verdad —respondió— es que el apoyo que yo pude darle es el apoyo que le puede dar cualquier demócrata: mi 
simpatía, desde luego, mi voto, por supuesto. Ahí dentro del PAN, quizá algunos compañeros hubieran querido que el 
apoyo del gobierno hubiese ido más allá de los límites legales. Yo no acepté eso. Yo sabía que había que conducirse 
dentro de los cauces de la ley, sin la utilización de fondos públicos para campañas políticas. Eso hice y, desde luego, 
estoy convencido que eso fue lo correcto. A esto le reviró Madero diciendo que desconocía quién le había pedido esa 

ayuda, él no, y que el único que puede decir quién era es el propio Calderón. Total, que en este PAN no hay culpables de 
la derrota y la endosan a Calderón porque va de salida y han dado por terminado su gobierno, en un adelanto de lo que 

le viene y la confirmación de que el peor fuego es, siempre, el fuego amigo. O que se lo pregunten al senador del PAN 
Javier Corral. RETALES  1. COMIDA. Enrique Peña Nieto comió ayer con Gustavo Madero y sus gobernadores en Baja 

California Sur, Marcos Covarrubias; Sonora, Guillermo Padrés; Guadalupe Osuna, Baja California; Jalisco, Emilio González, 

y Morelos, Marco Adame. De Guanajuato el interino, Héctor López, y el electo, Miguel Márquez. La oficina de prensa del 
PAN mandó la foto oficial, 2. REFORMA. El viernes se forma la comisión en San Lázaro que dictaminará la reforma 

laboral del presidente Calderón, y 3. ATRÁS. El PRD perdió su mayoría absoluta en la Asamblea Legislativa. El tribunal 
Electoral le quitó legisladores para darle uno al PAN y otro a MC. De todos modos, con 32 asambleístas, el PRD es 

primera mayoría sobrada. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el principal mensaje de Enrique Peña Nieto a los gobernadores de Acción Nacional es que en su sexenio no 

habrá manejo político en la canalización de los recursos federales a los estados. 

“Estén tranquilos, las participaciones federales que les corresponden conforme a la ley estarán en monto, tiempo y 
forma”, les dijo. 

:Que entre los asistentes al encuentro Peña-gobernadores panistas en el restaurante Churchill’s de Polanco hubo un 
detalle que sobresalió: la belicosidad del presidente del CEN del PAN, Gustavo Madero, contra el priista quedó en nivel 

cero. Pura amabilidad institucional. 

:Que los gobernadores del PRD también se reunirán con Peña Nieto, pero sin la dirigencia nacional del partido. 

Aunque no hay fecha para el encuentro, se tiene previsto que en lugar de Jesús Zambrano acudan los líderes de las 

bancadas del PRD en el Congreso, Silvano Aureoles y Miguel Barbosa. 

:Que en la Secretaría de Gobernación estaban seguros de que la negociación con el SME a cargo del subsecretario 
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Obdulio Ávila sería exitosa y se retiraría del Zócalo antes de las celebraciones del 15 de septiembre. 

¿Por qué? Pues por la buena relación que Ávila y Esparza han construido; eso sí, con las sabidas concesiones que 
implica un diálogo de esta naturaleza. 

:Que desde hace varios meses Luis Carlos Ugalde, ex consejero presidente del IFE, coordina con un equipo de 
especialistas un estudio sobre la calidad y la eficacia de la regulación electoral en México. Se trata de una radiografía 

global del sistema electoral y abarca las tres más recientes elecciones presidenciales. 

Patrocinan este trabajo el Centro de Estudios Espinosa Yglesias e Integralia y, para que el estudio sea tomado en cuenta 

en las discusiones de la nueva reforma electoral, se publicará antes de que concluya este año. 

:Que la molestia del senador del PAN Javier Corral con Televisa, visible en la carta que envió al presidente Calderón, 
tendría que ver con el hecho de que la televisora le ganó un juicio, por lo que tribunales federales lo declararon deudor 

moroso. 

Corral compró tiempo a Televisa en 2005 y no pagó, por lo que se determinó embargarle propiedades. 

:Que hablando de Corral, dijo ayer que él no “filtró” su carta al presidente Calderón, y que su principal sospecha 

apunta a que la propia Presidencia de la República la habría entregado a un diario. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... El embajador 

Por buenas razones -por ejemplo, para deshacerse de gobernantes repugnantes- o por malas -para defender sus 
intereses económicos o políticos- el gobierno de Estados Unidos ha impulsado, realizado o condonado numerosos golpes 

de Estado o invasiones de otros países. 

Pero una y otra vez la historia ha demostrado que es mucho más fácil quitar a un gobierno que llenar el hueco de poder 

que esto provoca. 

El gobierno estadounidense, junto con otras potencias extranjeras, apoyó decididamente la rebelión de 2011 en contra 
de Muamar Gadafi, quien durante 42 años había detentado el poder en Libia. Finalmente logró derrocarlo en 2011. 

Gadafi fue muerto el 20 de octubre de 2011 por un grupo de esos rebeldes respaldados por Washington. 

Nadie puede defender el régimen represor de Gadafi. Pero al igual que en Iraq o Afganistán, sumidos en espirales de 

violencia desde que las tropas estadounidenses los “liberaron” de sus dictadores, es claro que quitar a un gobernante 
fuerte suele dejar un vacío de poder que ni siquiera la mayor potencia del mundo puede llenar con facilidad. 

El nuevo gobierno revolucionario libio no estuvo detrás del ataque realizado en Bengasi este 11 de septiembre -
aniversario de los atentados del 2001 en Nueva York y Washington- que cobró la vida del embajador Christopher Stevens 

y otros tres diplomáticos. 

Pero este ataque nunca habría podido llevarse a cabo en los tiempos en que Gadafi mantenía un estricto control sobre el 
país. 

La ausencia de Gadafi ha permitido el fortalecimiento de los grupos islamistas radicales. Ésta parece ser una constante en 

los países musulmanes cuando se elimina a los dictadores laicos. Algunos de los nuevos gobernantes son moderados, 
como el presidente Mohamed Morsi, de Egipto, pero representan una recuperación de la vieja tradición de que en el 

Islam el gobierno y la religión no pueden estar separados. 

Iraq y Afganistán son los dos experimentos que Washington ha buscado presentar como éxitos en la construcción de 
democracias en los países árabes una vez que han sido eliminados sus regímenes autoritarios anteriores. 
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Pero en ambos casos es evidente que sin el apoyo militar estadounidense los nuevos gobiernos estarían condenados al 

fracaso y serían desplazados por integristas. Los estadounidenses no entienden por qué se les ve como villanos cuando 

ellos han derrocado a gobernantes autoritarios, pero no hay duda de que la imagen de Estados Unidos está empeorando 
en el cercano oriente. 

La muerte de los diplomáticos estadounidenses en Bengasi podría ser una simple anécdota en el camino para construir 

una democracia en Libia. Sin embargo, está presente como nunca la amenaza de que se presenten nuevos hechos de 
violencia y que éstos afecten a representantes de un gobierno, el de Washington, que ha buscado presentarse como 

liberador pero es percibido como abusivo por buena parte de la población árabe. 

El ataque de Bengasi se registra en un momento en que Estados Unidos y otros países están buscando derrocar al 

gobierno de Bashar al-Assad, en Siria. Una vez más, este régimen autoritario no estaría en riesgo de caer de no ser por el 

apoyo que las potencias les están dando a los rebeldes. 

Pero quizá el caso de Bengasi haga reflexionar ahora al gobierno de Estados Unidos. Si bien es muy fácil para la mayor 

potencia militar y económica del mundo derrocar a un gobierno autoritario, el problema real surge en el momento en que 

trata de colocar en su lugar a un nuevo régimen que realmente pueda mantener el control del país. 

H FORO LATINO 

Los organizadores de los cuatro debates presidenciales en Estados Unidos decidieron no incluir como moderador a ningún 

periodista latino. En consecuencia, Univisión y su conductor Jorge Ramos están organizando dos foros consecutivos con 
Barack Obama y Mitt Romney en la Universidad de Miami en los que se hablará en inglés y español. (Sergio 

Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Presidente sin amigos; Peña debería tenerlos: Fue el secretario de Estado de Estados Unidos, John Foster Dulles, 

quien dijo que su país no tenía amigos, sino intereses. Lo mismo puede decirse del presidente de cualquier nación. A la 
hora de tomar las decisiones, un mandatario tiene que dejar a un lado los sentimientos de amistad para tratar de 

maximizar el bienestar de la sociedad que representa. Para eso lo elegimos y le pagamos. Aunque siempre es 
controversial definir qué le conviene más a un país cuando se toma una decisión. “País” es un concepto tan abstracto que 

en realidad estamos hablando de un amplio e intrincado conjunto de intereses de varios grupos sociales que un 
presidente debe equilibrar. A eso se refería, supongo, Enrique Peña Nieto cuando el otro día dijo: “Tengo claro que un 

Presidente de México no tiene amigos, un Presidente de México está comprometido con un único interés: el avance de la 

República, los beneficios para todos los mexicanos”. Es, me parece, una visión correcta, aunque, insisto, lo polémico es la 
definición misma de cómo se beneficia a los mexicanos. Hay muchas maneras de hacerlo y en el camino se pueden 

acabar favoreciendo los intereses de ciertos grupos en detrimento de otros. En cualquier caso es correcta la percepción 
de que la Presidencia, como institución, no tiene amigos sino intereses. Ahora bien, eso es diferente a la posibilidad de 

que el individuo que ocupa el cargo pueda tener amigos. No sólo puede, sino debe tenerlos. Si bien lo correcto es que 

Peña como Presidente rechace la posibilidad de contar con amigos, ojalá se rodee de ellos como ser humano. Es lo más 
sano para todo gobernante. ¿A qué me refiero? Pues a la posibilidad de que el Presidente tenga conocidos que sí le digan 

sus verdades. Que ya en su casa, acompañados de unos buenos tequilas y música, alguien le suelte “Enrique, te 
equivocas…” o “compadre, estás perdiendo el piso”. Eso es de suma importancia para un político que, como tiene poder, 

siempre está rodeado de gente que le está haciendo la barba. Que cotidianamente le está diciendo que es lo máximo, el 

mejor estadista de la historia, la reencarnación misma de Juárez o Churchill. Lo mismo con los grupos de interés con 
los que se reúne el Presidente: como quieren quedar bien con él, que tome decisiones que los favorezca, pues lo alaban 

de manera desproporcionada. Son pocos, en este sentido, los que se atreven a decirle de frente, en su cara, las netas al 
gobernante. Sólo un buen amigo, y desde luego la pareja, tienen la confianza de hacerlo por más dolorosa que sea la 

opinión expresada. Porque a final del día, eso es lo que se espera del amigo: la verdad aunque duela. En una biografía 
que leí sobre Henry Kissinger mencionaba que el entonces presidente Nixon, desesperado porque no se resolvía la 

guerra en Vietnam, mandaba a traer a su buen amigo Charles Bebe Rebozo a Washington DC. Lo volaban en un avión 

especial desde Florida para que Nixon pudiera desahogarse con él. Todo el equipo de Nixon odiaba a este banquero 
con el que el Presidente platicaba, se tomaba unos tragos y se relajaba. Al día siguiente, Nixon se encontraba 
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rejuvenecido en la Oficina Oval, gracias a la velada con su buen amigo Bebe. Al parecer, éste era el único, junto con su 

esposa Pat, que le decía las verdades al Presidente. No sé quién sea el rebozo de Peña, ni me importa saberlo, porque 

eso pertenece al ámbito privado del Presidente electo. Lo que espero es que lo tenga. Un buen amigo con la confianza de 
decirle lo que otros le esconden. Alguien que no se achicopale frente al poder de la oficina que el otro temporalmente 

representa. Un individuo que no tenga interés por medrar con la relación afectiva que tiene con el mandatario: que no 
busque un puesto político o hacer negocios con el gobierno. Una persona que, en suma, sea el confidente que todos 

necesitamos en nuestra vida para saber si vamos bien o mal. Un tipo así va a necesitar Peña Nieto, más no el próximo 

Presidente de la República. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Emboscada en Cancillería  

  

EN TERRENOS de la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, hoy se desarrollará una reunión con 
representantes del sistema interamericano representado en la OEA para revisar, entre otros temas, las funciones de la 

Relatoría de Libertad de Expresión, que busca ser mutilada por los gobiernos de Venezuela y Ecuador, donde han sido 
suprimidas las instituciones de control interno. Nos dicen que este encuentro, privado y casi clandestino, fue auspiciado 

por México y será conducido por el subsecretario Juan Manuel Gómez Robledo. Esperan ahí a todo un contingente de 
Ecuador, encabezado por su canciller, con la consigna de doblegar a la diplomacia regional en una regresión de 

libertades. Naciones como Costa Rica y Colombia se han opuesto, pero México duda y a veces pareciera que cederá en 

sus convicciones a cambio de un plato de habichuelas. Ya ha acompañado en varios votos al señor Correa, mesías 
ecuatoriano. Hay que temer por una humillación en nuestra tradición internacional, nos alertan.  

   
LA RESPUESTA fue corta, contundente: “No, gracias”. El ex candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel 

López Obrador, dio la espalda al profesor René Bejarano, el impresentable Señor de las Ligas, cuando éste le ofreció la 

estructura de la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional para iniciar el proceso de un nuevo partido político, 
con el Movimiento Regeneración Nacional, Morena, nos cuentan. Bejarano envió a una persona para dar el mensaje, pero 

el tabasqueño lo despidió con una muy franca negativa. Él quiere cuidar el perfil de los liderazgos de Morena y poner en 
el baúl de los recuerdos los episodios de desprestigio, nos explican.  

   
VAN a estar juntos, por segunda ocasión en público. El presidente Felipe Calderón y el mandatario electo Enrique Peña 

Nieto se verán el sábado en Palacio Nacional, con motivo de la ceremonia del grito de Independencia, si no hay cambio 

de planes en la agenda del mexiquense. Será el segundo encuentro entre ambos políticos, después de una reunión 
privada que tuvieron hace algunos días en la residencia oficial de Los Pinos. El equipo de don Felipe sopesaba si acudía a 

Dolores Hidalgo, Guanajuato, pero al final se despedirá en el Zócalo de la ciudad de México. Presidencia comenzó a 
enviar las invitaciones.  

   

EL MILLONARIO tablero electrónico de San Lázaro no ha entrado en funciones, aunque dio algunas luces. El presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el priísta Jesús Murillo Karam, no ha podido utilizar la nueva tecnología, 

que tuvo un costo de 102 millones de pesos, aprobados en la Legislatura anterior. El caso es que el personal del Palacio 
Legislativo argumenta que el tablero permanece apagado porque todavía no han sido asignadas las curules a los 500 

integrantes del órgano legislativo. Ante las dudas, encendió por unos momentos el tablero, al final de la sesión plenaria 

del martes, para demostrar que los nombres de los legisladores están ahí y a todo color.  
   

EL CHIHUAHUENSE va por hueso internacional, a pesar de que no ha resuelto el tiradero en la casa azul. Después de que 
el presidente Felipe Calderón declinó presidir la Internacional Demócrata de Centro, organización que agrupa a los 

partidos de centro-derecha del mundo, el PAN decidió apoyar la postulación formal del ex mandatario chileno Eduardo 
Frei Ruiz-Tagle, pero también lanzó la propuesta de que el líder panista, Gustavo Madero Muñoz, sea el vicepresidente.  

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

QUE Javier Corral se muestre crítico de Felipe Calderón, ya no sorprende. 

QUE el senador chihuahuense llene de calificativos al Presidente de la República, tal vez sea desmedido. 

PERO QUE ni el presidente del PAN, Gustavo Madero, ni ninguno de los otros 37 senadores albiazules haya defendido al 

PPP (Primer Panista País), eso sí que es escandaloso. 

PORQUE no fue sino hasta ayer que se hizo pública la carta de Corral que comenzaron las reacciones sobre el tema, 

siendo que todos ellos la conocían ¡desde el 1o. de septiembre! 

DIFÍCILMENTE pueden alegar que se trataba de una misiva "personal" cuando el propio senador se encargó de 

boletinarla a sus compañeros de bancada, a su coordinador, Ernesto Cordero, y a su dirigente nacional. 

Y ESO que en el grupo parlamentario hay calderonistas de cepa pura como el propio Cordero, Salvador Vega, Javier 
Lozano, Roberto Gil y, ¡ups!, Luisa María Calderón Hinojosa. 

ALLÁ en Nuevo León más que un procurador de justicia parece que tienen un vocero que habla lo que nadie cree y calla 
cuando se espera una respuesta. 

POR EJEMPLO, ante los recientes casos de manejos turbios en el gobierno de Rodrigo Medina, el procurador Adrián de la 

Garza en lugar de investigar ha preferido aventarse alguna machincuepa explicativa. 

ASÍ LO HIZO cuando se descubrió que se ordeñaban las taquillas del Metro y lo mismo con el gran robo de 300 mil 

juegos de placas de circulación... que lo atribuyó a un simple robo para vender las láminas como chatarra. 
 

LO PEOR es que ante la ola de secuestros y asesinatos que hoy azota a ese estado, el procurador brilla por su ausencia. 

A PESAR de que tiene en sus manos el monopolio de la investigación, la persecución del delito y la acción penal, De la 

Garza guarda un silencio casi absoluto. 

EN EL CASO que tiene conmocionada a la sociedad local, el del secuestro y asesinato del empresario y ex diputado local 

Hernán Belden, el funcionario no ha salido a responder ni siquiera las preguntas más básicas. 

POR EJEMPLO, ¿cómo es que el alcalde Mauricio Fernández conocía, casi en tiempo real, los pormenores del plagio? 

¿Saben con quién hablaba la víctima justo cuando se lo llevaron? ¿Ya se enteraron qué cargo aceptó Belden un día antes 
de su muerte invitado por una alcaldesa electa? 

EL SILENCIO del procurador hace más ruido y siembra más dudas en una sociedad desgarrada por el crimen y 

sumamente dolida por la ausencia total de autoridad. 

EN LOS PASILLOS de la Asamblea Legislativa del DF se dice que la priista María de los Ángeles Moreno podría tener un 

paso efímero por la nueva Legislatura. 

INCLUSIVE hay quienes afirman que, en una de ésas, la diputada electa ni siquiera toma posesión. 

SEGÚN ESTO a la ex dirigente nacional del PRI ya la tienen harta los pleitos con personajes como Tonatiuh González, que 

le quieren disputar la coordinación de la bancada. 

DE AHÍ QUE sus allegados dicen que si no dejan de jalonearla, Moreno podría optar por irse a buscar chamba en el 
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equipo de Enrique Peña Nieto. 

LOS GANONES si la legisladora avienta la toalla serían, de entrada, su suplente Laura Angélica Hernández Ledezma y -
¡gulp!- Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, quien a través de Tonatiuh tomaría control de ese grupo parlamentario. 

¿A POCO María de los Ángeles les va a dar el gusto? Es pregunta en la esquina de Donceles y Allende. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

Partidos políticos… puras pinches dudas: El IFE dice que “los partidos políticos son asociaciones de interés público 
que se conducen de acuerdo con ciertos principios e ideas, con el fin de promover la participación democrática y servir 

como organizaciones de ciudadanos para ocupar cargos de elección popular, mediante el voto universal, libre, secreto y 
directo”. ¿Quién los mantiene?, ¿en qué lo gastan?, ¿para qué sirven? En Hidalgo, es el Instituto Electoral local el que 

informa de los recursos que les asignan, lo cual se detalla en un apartado de su página web denominado “Información 

Pública de los Partidos Políticos”.  Entonces, resulta que en nuestra entidad, el PAN cuenta con 3 millones 394 mil 557 
pesos con 60 centavos asignados para este 2012; el partidazo Revolucionario Institucional recibirá 5 millones 820 mil 561 

pesos (485 mil 46 pesos con 80 centavos mensuales); el PRD recibe al mes 357 mil 192 pesos con 68 centavos, lo cual 
significa que un total anual de 4 millones 286 mil 312 pesos con 16 centavos es lo que caerá en sus arcas; el ingreso 

mensual al PT es de 165 mil 424 pesos, lo que significa un gran total anual de un millón 985 mil 88 pesos. Sobre el 

PVEM, se detalla que en enero, febrero y marzo pasado recibió 248 mil 215 pesos con 18 centavos y en los meses 
subsecuentes la cantidad fue de 229 mil 348 pesos con 56 centavos para un total anual de al menos 2 millones 64 mil; 

por lo que toca a Movimiento Ciudadano, simplemente es imposible consultar el archivo relacionado al financiamiento que 
esta agrupación recibe porque en la página web del IEH sale una leyenda que dice “El archivo no empieza por ‘-%PDF-‘”, 

y Nueva Alianza recibe 357 mil 197 pesos con 68 centavos cada mes, para un total de 4 millones 286 mil 372 pesos. 
¿Puede usted creerlo? El financiamiento público para los partidos políticos este año es de por lo menos 21 millones 836 

mil 890 pesos en una entidad que carece de planes en diversas áreas que son verdaderamente importantes, 

fundamentales y estratégicas para el desarrollo social, el combate a la pobreza, la seguridad pública y algunas decenas 
de aspectos más que si bien son atendidas por las autoridades(sic), requieren de más inversión y de un real compromiso 

de gobernantes y gobernados por salir de esta contaminada realidad en la cosa pública. Y estas rémoras reciben todo ese 
dinero a nivel nacional y estatal ¿a cambio de qué? Pues de colocar a “sus mejores hombres y mujeres” (jajaja) en 

puestos claves de la administración pública en cualquier nivel, en equipos de transición para soportar el enorme peso del 

candidato electo, en curules que a la larga están vacías de un real compromiso ciudadano y en espacios que son todo, 
excepto democráticos. Si son organizaciones ciudadanas, ¿por qué deben pagarse con recursos públicos?, ¿por qué hay 

que pagarles?, ¿qué hay que pagarles?, ¿para qué?  Lo dicho. Puras pinches dudas…  (Alejandro Evaristo, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

ELEAZAR GARCÍA PREOCUPA A LOS GRILLOS 

Algo debe tener el alcalde de Pachuca ELEAZAR GARCÍA que apenas en 7 meses de gobierno provoca reacciones 

viscerales de los grillos de la polaka que más que analizar su gobierno, lo anatemizan y lo condenan con cualquier 
pretexto, en lo que más parece una cacería con fines políticos que juicios sanos sobre los personajes que ejercen el 

poder y sobre los que se tienen que hacer juicios obligados por la forma en que ejerzan su responsabilidad de gobernar. 
Eso sería lo válido. Pero en el caso del alcalde, lo que llama la atención es la manera en que determinados grupos de 

grillos bien identificados, de manera periódica analizan con lupa sus decisiones para buscar exhibir lo que sienten son 

errores y de esa manera restarle méritos ante la opinión pública. Es notorio como buscan sobre todo destruir su 
propuesta de GOBIERNO CON ROSTRO HUMANO, que la verdad es urgente para Pachuca, porque es una aspiración que 

se supone es de todo ciudadano bien nacido, que lo que quiere es un municipio con esta característica para el bienestar 
de su familia con un entorno con este latido de humano. Lograrlo parece por lo mismo una meta en la que todos deben 

tener una parte de la carga para que esto camine, pero curiosamente los críticos del programa se solazan en buscarle 
huecos por donde dinamitarlo. En esta cacería aunque busquen pasar inadvertidos algunos regidores movidos desde 
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fuera, por grupos de poder con caras conocidas que parecen quemar sus últimos cartuchos en contra del mismo estado 

los alientan para debilitar a la autoridad municipal con ocurrencias que bien vistas son verdaderas tonterías que quieren 

vestir como genialidades para simplemente estorbar el trabajo del ayuntamiento, por encargo-eso se nota- de sus 
patrones verdaderos. EL FONDO DEL ASUNTO La política es poder finalmente. Entendido como posibilidad de servicio en 

su mejor sentido, o de abuso en el peor de ellos. Y por ahí debe ir el asunto. Parece que para los grillos y dolidos, 
ELEAZAR representa opción de poder y pro lo mismo con la bola de cristal bien iluminada le quieren sembrar de piedritas 

el camino, por las canijas dudas. No se ve otra causa, para tanto tango Que si Cambio Verde está mal y para echarle lodo 

invocan a supuestos especialistas que a la hora buena no resisten la lupa del análisis, pero cómo dan guerra mediática. 
Que si los compromisos no cumplidos, que si los empleados de limpias liquidados. etc.etc.  El chiste es hacer ruido, 

sembrar dudas, no dejar limpio el día para el ayuntamiento. EL GOBERNADOR Y PACHUCA El gobernador Olvera fue muy 
claro en el informe de Eleazar cuando dijo con todas sus letras que los vientos pachuqueños soplan a nuestro favor y hay 

que aprovecharlos para hacerlos crecer con paz social y armonía. Destacó el trabajo que ha llevado a cabo la 
administración municipal para encauzar hacia rumbos seguros y prósperos el municipio , a la casa de todos los 

pachuqueños.  Y dijo más “ESTA ES NUESTRA OPORTUNIDAD PARA QUE PACHUCA SE POSICIONE COMO UN 

VERDADERO POLO DE DESARROLLO EN LA REGIÓN CENTRO DEL PAÍS” Y con mensaje para todos “LA UNIDAD, LOS 
ACUERDOS Y LA TOLERANCIA SON REQUISITOS INDISPENSABLES PARA QUE SE CONCRETEN LOS BENEFICIOS, 

ASEGURAR LOS RESULTADOS EXITOSOS Y AVANZAR EN LA REALIZACIÓN DE LAS METAS Y SUEÑOS DE LOS 
PACHUQUEÑOS”. Al buen entendedor pocas palabras. Ojalá los grillos lo entiendan. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde…  

¿Quién para a Pelcastre?: En los últimos meses Pachuca se ha visto invadida por una oleada de vendedores 

ambulantes que se empiezan a apoderar de espacios públicos ante la anuencia de las autoridades municipales, en lo que 

parece un pago de facturas a la organización propiedad de Oscar Pelcastre, que sentó sus reales en el mercado de 
Sonorita en la popular colonia Plutarco Elías Calles, desde donde paulatinamente se extiende a otros puntos de la ciudad. 

Pelcastre a quien se le conoce más por el sobrenombre poco agradable de “El Perro” ofrece algo que pudiera entenderse 
como protección a quienes ante la falta de oportunidades tienen que dedicarse al ambulantaje o al comercio de 

supervivencia, ya que a cambio de una gorra o una playera que obviamente tienen un costo les “permite” vender sus 
productos que pueden ir desde dulces hasta fayuca. Oscar Pelcastre quien se dice de amplia militancia priista y de prestar 

sus servicios a este instituto político en épocas electorales, “creció” gracias al apoyo que le brindó durante su breve paso 

por el Comité Municipal de Pachuca del Revolucionario Institucional (PRI) de Eugenio Imaz Gispert, cuando aspiraba a ser 
postulado a la alcaldía capitalina, esto durante el gobierno de Jesús Murillo Karam. Desde entonces su organización se ha 

mantenido con diferentes clases de concesiones y prebendas de los gobiernos municipales, sólo que en el actual parece 
que su fuerza se incrementó notablemente al grado de apoderarse de espacios como la Plaza del Charro, que debiera 

convertirse en un espacio de recreación y convivencia para la población no como un mercado de puestos semifijos, pero 

no es el único espacio. Sin duda quien se encuentra en la economía informal requieren de esa actividad para su 
manutención, fenómeno que no se resuelve con destinar espacios y vía públicos para ello, sino con generación de 

oportunidades o en lugares adecuados, lo cierto es que el ayuntamiento capitalino está alimentando un problema que en 
el corto plazo se transformará en un problema social y político porque obligará a una confrontación con el comercio 

establecido. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Volver a las parcelas escolares, es la idea: Hace años, no sólo en el medio rural sino en el urbano, entre las 

actividades de los profesores de educación básica, estaba la de promover la creación de huertos escolares, 
acondicionados en los jardines de las escuelas con el propósito, primero, de fomentar entre los estudiantes la cultura de 

protección y cuidado del medio ambiente y, en segundo término, de cultivar huertos que pudieran convertirse en 
ejemplos a replicar en los hogares. Con el tiempo eso se acabó, los espacios verdes han sido invadidos por canchas 

deportivas, o planchas de concreto convertidas en espacios para el acondicionamiento al aire libre; también se 
construyeron más aulas para cubrir la demanda educativa o auditorios para las reuniones de fin de año o las juntas 

generales de padres de familia. Bien. El secretario de Educación Pública en Hidalgo (SEPH) Joel Guerrero Juárez, ha 

focalizado ya una serie de jardines de niños de colonias semi urbanas, sobre todo en colonias como Plutarco Elías Calles, 
Javier Rojo Gómez, parte de San Cayetano, su ampliación y extenderse hasta Tlapacoya, donde se aplicará un plan piloto 

que recupera los huertos escolares y las granjas de traspatio. No sólo se busca fortalecer la cultura de la producción de 
hortalizas para el autoconsumo, o la cría de aves de corral, sino que esto podrá generar el autoempleo para los padres de 
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familia que sean los encargados de mantener granjas y huertos, para así evitar que se conviertan en una carga más para 

los mentores y al final dejen en el abandono estos espacios de producción escolar. Por lo pronto, se elabora el proyecto 

que podría ponerse en práctica antes de que concluya este año, pues hay avances en las pláticas con los padres de 
familia y los maestros que, por lo pronto, han puesto buena cara a una idea que de concretarse tendrá un serio impacto 

en la economía familiar. Más ahora que se habla de pérdida de independencia alimentaria, provocada por la importación 
del 42 por ciento de los productos que consumimos los mexicanos. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Apple y la expectación mundial 

Aun desaparecido Steve Jobs, Apple nos sigue sorprendiendo con su capacidad de poner a medio mundo en vilo para 
algo tan simple como el lanzamiento de un producto. 

La presentación ayer del más reciente modelo del iPhone, iPod Nano, iTunes y iCloud estuvo precedida por la expectación 

que sólo ocurría con estrenos de películas como Batman, El Señor de los Anillos o Harry Potter, o por partidos claves de 
torneos como la Liga de Campeones europea, o incluso los sorteos para asignar grupos de los mundiales de futbol. 

Porque la verdad, salvo los productos de Apple, nunca he visto personas a la expectativa del lanzamiento de un nuevo 

modelo de auto, de un libro aunque su autor sea el más famoso de todos, o la puesta en venta de discos de artistas de 
talla mundial. 

Pero cuando se trata de Apple, no sólo los geeks se emocionan; incluso quienes poco o nada saben de tecnología están 
atentos para ver qué cambió en un aparato en teoría tan sencillo como un teléfono o un reproductor de música. 

¿Dónde está el secreto de esta situación? Sinceramente no lo sé. Una consulta a mis seguidores en Twitter arrojó estas 

respuestas: “porque mercadológicamente nos han hecho creer que esos objetos del deseo harán mejores nuestras vidas, 
pero en realidad solo son objetos que crean ansiedad y acabarán por ser obsoletos hasta que venga uno nuevo para 

provocarnos más ansiedad” (@Kiksvongrave). 

“Porque es el mejor gadget, porque siempre sorprenden, porque Steve Jobs fundó una religión, no una marca...”  
(Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que para llamar la atención y que sepan de la existencia del alcalde Asael Hernández Cerón de Tezontepec de 

Aldama el PAN en Hidalgo está invitando al presidente del Senado, Ernesto Cordero, al primer informe del edil del 
Valle del Mezquital. Aún falta que el ex candidato a la candidatura presidencial responda a la invitación, sin embargo 

trascendió que se le ofreció un espacio para el discurso político que es atractivo para cualquier personaje que busca 

posicionarse con la población con la que tiene poco contacto. 

: Que obras públicas de Pachuca debe pensar seriamente en hacer algo para evitar las inundaciones en las calles de 
la ciudad, pues basta con una lluvia de dos minutos para ver las arterias viales llenas de agua y con serios anegamientos. 

Ayer al BioParque de Convivencias, las colonias Santa Julia, Aquilés Serdán y en las avenidas principales se tuvo 

inundaciones que afectaron principalmente el paso de peatones, ciclistas, ante la falta de sensibilidad de algunos 
automovilistas. 

: Que en Tulancingo piden a Roberto Terán Contreras el titular del Instituto Estatal del Trasporte que suba el 
pasaje del trasporte público de 5.50 a 6.50 pesos, con la justificación de los constantes incrementos a la gasolina y otros 

insumos que utilizan los concesionarios. Esta es la cuarta o quinta vez que dicho gremio realiza tal petición que a todas 
luces lesionaría las finanzas personales de los habitantes de varios municipios. 

: Que existe molestia con el alcalde de Almoloya Gerardo López Ramírez porque varias colonias de este municipio 
se encuentran sin servicio de agua corriente, vecinos mencionan que una bomba se descompuso en el pozo que los 

abastece desde hace tres días y es fecha que no la han compuesto, sumado a lo anterior el gobierno de López Ramírez 
no abastece a la población pues la llegada de pipas de agua potable es escasa. Urgen a que regularicen el servicio en 

este región del estado opinan afectados  (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

El municipio está preparado para realizar el combate a lo que es la detección de drogas en cantidades mínimas, lo vamos 
a hacer, ya lo hemos trabajado y estamos tomando las medidas para dar seguimientos puntuales sin violar los derechos 

de las personas” 

Damián Canales Mena Secretario de Seguridad Pública de Hidalgo 

Debemos de trabajar día a día para quitar estereotipos que no nos permiten cerrar esas brechas de desigualdad, y 

tenemos que tomar una actitud de perspectiva, tenemos que trabajarlo desde la parte personal para llevarlo a lo 

público.” 

Erika Rodríguez González Titular del IHM 

 

Les enseñamos primero cómo sacar la piel del pescado, luego cómo curtirla, luego viene un procedimiento ya que abarca 
la parte del diseño donde se pueden hacer desde estuches para celular, bolsas, inclusive si hablamos de algo más 

sofisticado” 
 

Jorge Valdivieso Rodríguez Subdelegado de pesca en la Sagarpa Hidalgo (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que las versiones de cambio en el gabinete estatal están a la orden del día. Lo cierto es que un personaje que sí parece 

apuntar directamente a un cargo es Jorge Rojo García de Alba, hasta hace poco diputado federal, a quien ya ven 

como titular de Obras Públicas. 

que ayer se encontraron en conocido comedero de la plaza Gran Patio el ex dirigente del sol azteca estatal y diputado 

federal Pedro Porras, y Natividad Castrejón, quienes cruzaron palabras por buen rato. Lo interesante de este caso, 

como muchos recordarán, es que Natividad quiso ser candidato a presidente municipal de Pachuca por el PRD, y al no 
conseguir que se la dieran, por despecho apoyó al abanderado del tricolor Eleazar Garcia. No faltó, claro, el 

malpensado que asegura que por ser como es, Natividad Castrejon podría ponerse otra vez la playera de la izquierda, 
ya sea del PRD o del partido que López Obrador está por fundar. 

que hablando de izquierda, en Hidalgo hay una mezcla de desconcierto e inamovilidad por el caso de Andrés Manuel 

López Obrador y Morena, el casi seguro partido del tabasqueño. Muchos progresistas han dicho que no piensan 
cambiar de equipo, pero tampoco se ve a izquierdistas locales impulsando la propuesta de AMLO. ¿Terminará alguno 

encabezando los trabajos de Morena en Hidalgo? 

que la dirigencia estatal de Nueva Alianza llevó el pasado lunes a Tepeapulco a sus diputados con motivo del informe del 

alcalde Alberto Franco Ramírez. Cualquiera supondría que los legisladores irían para echarle porras al edil, pero 

resulta que su presencia obedeció a que en el evento estuvo presente Héctor Mendoza, diputado independiente y 
antes panalista, a quien abuchearon cuando fue presentado al inicio de la ceremonia. 

que el hecho de que Miguel Osorio no fuera incluido en la gira internacional que iniciará esta semana el presidente 

electo Enrique Peña Nieto hace suponer que el exgobernador hidalguense será el próximo secretario de Gobernación, 
y que Luis Videgaray, quien sí se subirá al avión, tendrá un cargo que implique más relaciones internacionales, como 

podría ser Hacienda o incluso la oficina de la Presidencia. 

que Percy Espinoza, dirigente sindical del Ayuntamiento de Pachuca, se la pasa haciendo corajes cada vez que en la 

casa Rule toman alguna decisión que involucre a personal municipal. El líder sindical, dicen, topa con pared una y otra 

vez desde hace varias semanas. Por lo pronto la recomendación es que cuando pida tortas, que sean sin aguacate. 
(redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Desde hace décadas asistimos a la piratización de México  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que el nombramiento de Daniel Zárate como nuevo titular de Comunicación Social 
de la Secretaría de Finanzas fue una decisión más que acertada de Aunard de la Rocha Waite, pues el nuevo 

funcionario, además de tener probada capacidad en el área, es una persona que conoce los medios locales, lo que sin 

duda ayudará a difundir mejor las actividades propias de esta dependencia. 

Desde este espacio Visto Bueno desea éxito en su nueva encomienda a Zárate, quien también es 
identificado como uno de los comunicadores hidalguenses que más saben del tema deportivo. 

A todo volumen se escucha que la autodenominada “empresa de clase mundial”, es decir, la controversial 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), sigue dando de qué hablar por las constantes fallas en que incurre. 

Usuarios del monopólico servicio de energía eléctrica aseguran que no les llegan los recibos, por lo que si no 
se ponen atentos los trabajadores de la empresa en cualquier momento llegan a cortarles el suministro. 

Además de implicarles gastos de reconexión, los afectados aseguran que también se ven obligados a pagar 

cantidades de dinero injustificadas, pues cuando llegan a las oficinas de la CFE no les queda más remedio que saldar su 

cuenta; claro, si quieren seguir teniendo luz. 

Otra empresa cuyo servicio no es precisamente el mejor es Cablecom, donde los usuarios del denominado Triple 
Play aseguran que las fallas son recurrentes, mientras que por un mínimo atraso en el pago tienen que estar 

comunicándose diariamente a las oficinas centrales de la compañía, a fin de que los asesores técnicos levanten el 

bloqueo a las señales de televisión, telefonía e Internet. 

En Real del Monte existe preocupación por la calidad del agua que la Caasim extrae de minas locales para 
proporcionar el servicio a esta población cercana a Pachuca. 

Habitantes de este “Pueblo Mágico” ya comenzaron a movilizarse para exigir que el líquido sea sometido a 
pruebas de laboratorio y así garantizar que es apto para el consumo humano. Con este propósito solicitaron apoyo a 

la legisladora perredista Sandra María Ordaz Oliver, quien ya llevó el tema al Congreso local. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Recomienda el Sector Salud de la entidad atender consejos para evitar las enfermedades respiratorias relacionadas con 
las bajas temperaturas que prevalecerán en los próximos meses. El frío es causante de males que pueden incluso 

ocasionar la pérdida de vidas humanas, sobre todo en población adulta mayor y niños, quienes resultan los más 

vulnerables ante los cambios climáticos. Señala el titular de la dependencia estatal del rubro que las clínicas y hospitales 
cuentan con medicamento para brindar atención adecuada. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Guillermo Durán: La labor del ex coordinador de actividades deportivas de la campaña de Francisco Olvera y 
administrador de la cancha de futbol rápido Los Ángeles PRI, en Pachuca, va más allá de propiciar encuentros deportivos, 

pues permanece atento a las necesidades de los jugadores y motiva torneos donde casi siempre destaca la convivencia. 
En tal sentido son ya famosos los certámenes que involucran la participación de medios informativos.  

Abajo-Alberto Sánchez: Muchos son los problemas que arrastra el presidente municipal de Tasquillo, quien ahora (por 

si fuera poco) salió prácticamente corriendo del ayuntamiento para buscar refugio en sitio seguro, desde donde “atiende” 

los asuntos del municipio, ante las constantes amenazas por parte de habitantes de Portezuelo. Sánchez González debe 
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poner orden antes de que suceda un conflicto mayor en esa zona.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ACOMODOS 

En la burocracia hidalguense empieza a manifestarse una inquietud, pues hay cientos de priistas que 

trabajaron arduamente en la campaña para gobernador, diputados federales y hasta de Presidente de la 
República con la esperanza de ser retribuidos con un empleo, el cual aún no se les asigna. La creciente 

molestia se manifiesta en todo el estado, donde hay más de un dirigente que ya anunció que en para los próximos 

procesos electorales no sólo no apoyará al tricolor sino que confirman su adhesión a otras expresiones políticas. Más de 
dos años a la espera del cumplimiento de una promesa es mucho tiempo para pedirle lealtad a la gente, argumentan los 

inconformes. 

DECORACIÓN 

Por las principales calles de la ciudad de Pachuca y sus diversas plazas fue colocada iluminación y 

decoración con motivos patrios; festejos que se generalizarán este fin de semana. En Palacio de Gobierno 
fueron colocados cubos con leyendas alusivas al inicio de la guerra de Independencia y en Huichapan, donde habrá un 

festejo especial, las obras de rehabilitación se reportan ya listas. 

SEGURIDAD 

Para las Fiestas patrias, confirmó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública en el estado, Damián 
Canales, destacarán 8 mil elementos de policía por todo el territorio hidalguense. Es frecuente que los festejos 

dejen saldos trágicos en carreteras principalmente. De igual forma hay una vigilancia especial para eliminar el uso de 
armas de fuego la noche del 15 de septiembre y así evitar accidentes como lamentablemente sucedió en el pasado. 

DOS 

Salvador Franco, padre del dirigente del deporte estatal, y Sergio Islas, director de Radio y TV de Hidalgo 
son dos nombres que se manejan para relevar en el cargo a Daniel Rolando Jiménez Rojo, ahora que su 

periodo está por concluir. Ambos personajes incrementaron sus apariciones en público y la rumorología de inmediato 

se activó. Veremos si las filtraciones tienen algo de verdad. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Vía Libre 

 
 
 

 


